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Ata nº 10/19 – CMC – 10ª Sessão Ordinária –22/04/2019

Ata da 10ª Sessão Ordinária, 1º Período Legislativo da 37ª Sessão
Legislativa da 9ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,
iniciada às 18h30min do vinte e dois de abril de dois mil e dezenove,
sob a presidência do vereador  Valdomiro  Corá, Presidente  desta
Casa, e secretariada  pelo vereador  Valdecir  Aparecido  Nunes,  1°
Secretário. Também compõe a Mesa Diretiva desta sessão a
vereadora Maria  Aparecida  Simões, Vice-Presidente.  Como não foi
requerida a leitura da ata da sessão anterior, a mesma foi
considerada aprovada.  Leitura  do Expediente  Recebido . Projeto de
Lei N. SN/PMC/19  – Dispõe sobre abertura  de crédito adicional
suplementar ao orçamento vigente, e dá outras providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
248/GP/PGM/2019 de 18 de abril de 2019. - Prefeitura Municipal de
Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri,  Prefeita.  R$ 33.753,82  –
SEMAST.; Projeto de Lei N. SN/PMG/19 – Dispõe sobre abertura de
crédito adicional  suplementar  ao orçamento vigente,  e dá outras
providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N. 249/GP/PGM/2019  de 18 de abril de 2019. - Prefeitura
Municipal de  Cacoal  – Glaucione Maria Rodrigues Neri,  Prefeita. R$
2.492.684,70 – Fundo Municipal  de Saúde.; Projeto de Lei N.
SN/PMG/19 – Dispõe sobre abertura de crédito adicional
suplementar ao orçamento vigente, e dá outras providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício
N.251/GP/PGM/2019 de 18 de abril de 2019.  - Prefeitura Municipal
de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. R$
1.526.189,49 – Fundo Municipal  de Saúde.; Projeto de Lei N.
39/PMG/19 – Dispõe sobre o uso e o armazenamento  dos
agrotóxicos, seus componentes e afins , no município de Cacoal/RO,
e dá outras providências. Encaminhado pelo Executivo Municipal por
meio do Ofício N. 236/GP/PGM/2019  de 12 de abril de 2019. -
Prefeitura Municipal  de Cacoal – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri,
Prefeita.; Projeto de Lei N. 40/CMC/2019  – Altera a tabela de
vencimentos prevista no anexo V, da lei N. 1950/PMC/2006,
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modificada pelas leis N.S 2.322/PMC/2008, 2.493/PMC/2009,
2.581/PMC/2010, 2.739/PMC/2010, 2.939/PMC/2012,
3.199/PMC/2013, 3.347/PMC/2014, 3.464/PMC/2015,
3.559/PMC/2016 e 3.796/PMC/2017 e dá outras providências. Mesa
Diretiva – Valdomiro Corá - Presidente, Valdecir Aparecido Nunes –
1º Secretário, Wilson Teim  – 2º Secretário – Câmara Municipal de
Cacoal.;Projeto de Lei N. 41/CMC/2019  – Altera os valores das
tabelas, previstas  nos anexos I e II da lei N. 2.157//PMC/2007,
modificadas pelas leis N.S 2.322/PMC/2008, 2.493/PMC/2009,
2.940/PMC/2012, 3.145/PMC/2013, 3.277/PMC/2014,
3.348/PMC/2014, 3.465/PMC/2015, 3.560/PMC/2016 e
3.798/PMC/2017 e dá outras providências. Mesa Diretiva –
Valdomiro Corá - Presidente, Valdecir Aparecido Nunes – 1º
Secretário, Wilson Teim – 2º Secretário – Câmara Municipal  de
Cacoal.; Projeto de Lei N. 42/CMC/2019 – Corrige e altera os valores
da tabela de vencimento prevista no anexo III da lei N.
3.029/PMC/2012, modificada pelas leis N.S 3.375/PMC/2014,
3.466/PMC/15, 3.561/PMC/16 e 3.799/PMC/2017 e dá outras
providências. . Mesa Diretiva – Valdomiro Corá - Presidente, Valdecir
Aparecido Nunes  – 1º Secretário, Wilson  Teim – 2º Secretário –
Câmara Municipal de Cacoal.; Projeto de Lei N. 43/PMC/19 – Dispõe
sobre abertura de crédito adicional suplementar  ao orçamento
vigente, e dá outras providências. Encaminhado  pelo Executivo
Municipal por meio do Ofício N.250/GP/PGM/2019 de 18 de abril de
2019. - Prefeitura Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues
Neri, Prefeita. R$ 1.929.557,68  – Fundo Municipal de Saúde. Oficio
Circ. N. 004/COORD/SEMPLAN/2019  de 18 de abril de 2019 –
Instrumentos de Planejamento  e Relatório Quadrimestral,  está
Coordenação de Planejamento e Controle juntamente com o
Secretário Municipal de Planejamento convida Vossa Senhoria
juntamente com o servidor responsável pelo orçamento e
elaboração dos instrumentos  orçamentários (PPA, LDO, LOA e
relatórios) para uma reunião/treinamento que acontecerá no dia 02
de Maio  de 2019,  quinta-feira, ás 08h30min  horas  no auditório da
Secretária de Saúde – SEMUSA.  – Prefeitura  Municipal  de Cacoal.
Requerimento N. 30/CMC/2019 Autor: Rogério Soares Chagas
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Excelentíssimo Senhor Valdomiro Corá - Presidente da Câmara
Municipal de Cacoal. O Vereador Rogério Soares Chagas, nos termos
dos artigos 103, § 3, VIII, do REGIMENTO INTERNO desta Casa de
Leis, requer que seja posto em votação o presente REQUERIMENTO
solicitando da senhora Prefeita Municipal, informações referentes aos
valores arrecadados pelo  município de  Cacoal,  entre  aos meses  de
janeiro a abril de 2019, especificando detalhadamente os gastos com
pagamento de pessoal, tanto efetivos quanto  comissionados,  os
repasses para  as Secretarias  Municipais  e Câmara Municipal  e os
valores que sobram para realizar os investimentos. Nestes termos,
Pede Deferimento.  Palácio Catarino Cardoso  dos Santos, em 22 de
abril de 2019. Rogério Soares Chagas  Vereador.  O Processo de
Prestação de Contas Mensal referente ao mês de março de 2019 –
Câmara Municipal  de Cacoal  Rondônia, bem  como  a Prestação de
contas do Fundo  Municipal  de Saúde referente  ao mês de marco
2019, são encaminhados para a Comissão Permanente de Finanças e
Orçamento desta Casa. As indicações N.360/CMC/2019,
361/CMC/2019, 362/CMC/2019 e 363/CMC/2019 de autoria do
vereador Nilton Cesar da Mata; N. 364/CMC/2019, 365/CMC/2019 e
366/CMC/2019 de autoria  do vereador  Rogério Soares  Chagas,  N.
367/CMC/2019, 368/CMC/2019,  369/CMC/2019,  370/CMC/2019  e
371/CMC/2019 de autoria  do vereador  Valdecir  Aparecido  Nunes;
N.372/CMC/2019, 373/CMC/2019  e 374/CMC/2019  de autoria  do
vereador Claudemar Littig, são lidas, acatadas e serão encaminhadas
ao Executivo  Municipal.  A vereadora  Maria  Aparecida  Simões em
Questão de Ordem requer verbalmente  que haja apenas um
Expediente de 10 (dez) minutos,  com direito a apartes,  o que
colocado à disposição do Plenário, foi aprovado por unanimidade. A
Srtª Letícia Maria Silva, intérprete de LIBRAS, interpretará os
pronunciamentos de todos os vereadores  nesta sessão. A Mesa
Diretiva convida a presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais
de Cacoal,  Srª Vanira Marquart, para fazer uso da tribuna, por dez
(10) minutos, esclarecendo  que a mesma foi convidada  pelo
vereador Claudemar  Littig. A senhora Vanira Marquart  ocupa a
tribuna onde cumprimenta a todos e diz: “Recentemente eleita, né,
no dia 29 de março, o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cacoal,
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esse ano, dia 7 de setembro, completa 40 anos de existência, e pela
primeira vez tem uma  mulher  na presidência, é um  desafio  muito
grande, mas estamos aí na luta. Primeiramente  quero  agradecer
aqui o vereador  ‘Mão’, pelo  convite  me  fez,  para vir aqui falar um
pouco sobre os trabalhos do sindicato, agradecer  também ao
Excelentíssimo senhor presidente aqui dá Câmara, pelo espaço que
me deu.  E quero dizer  assim, que o sindicato é uma entidade sem
fins lucrativos,  que  se mantém apenas  dos recursos  provenientes
das mensalidades  que  os associados  pagam  todos  os meses,  que
hoje custa o valor de 20 reais para quem paga individual e 25 reais o
valor familiar, que onde a família toda pode usufruir dos benefícios
oferecidos pelo  sindicato com  essa  mensalidade única de  25 reais,
né, por  mês. E o sindicato é uma entidade que luta pelas políticas
públicas junto  ao governo,  entre  os vários setores  e as instâncias,
para poder  tá oferecendo  aos trabalhadores  rurais,  então muitas
propostas vem do governo, que nós não podemos aceitar, e por isso
que sempre o sindicato, não só dos trabalhadores rurais, mas outros
sindicatos, estão na luta  para  poder  não aceitar  certas  coisas  que
nos são demandadas. O sindicato oferece aos seus associados vários
serviços além de estar brigando  pelas políticas públicas, para
conquistar novas e também manter as que tem,  ele oferece  vários
atendimentos, hoje os trabalhadores  rurais que são sócios do
sindicato, que  estão em dia  com  a sua mensalidade,  podem  ir no
sindicato, quando  precisava fazer a sua DAP, o sindicato está
fazendo, preciso de fazer o CAR, que é o Cadastro Ambiental Rural,
também o sindicato está apto a fazer, declaração do ITR, que todo
proprietário faz todo ano, sindicato também oferece serviço, o CCIR
também, da terra, quem precisa de atualizar ele, se tiver tudo certo,
o sindicato consegue  puxar  o novo  cadastro  lá no sistema,  a nota
fiscal eletrônica, que foi exigida  do ano passado  para cá, então
deixou de ser bloco  do produtor,  agora  é nota  fiscal  eletrônica, o
sindicato também tem funcionário disponível lá para isso, quem
precisar de emitir nota, procura  o sindicato  pra tá fazendo  isso.
Podemos também imprimir as taxas dos veículos, né, a serem
pagos, para pagar IPVA, licenciamento, o sindicato também pode tá
fazendo isso, contratos de parceria agrícola de comodato, meieiro e



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
 5

outros, temos  também assessoria  jurídica, com  a doutora  Débora,
que hoje se precisar de orientação, a assessoria jurídica está
disponível, temos  um fundo de amparo  social,  que  é para aqueles
aposentados e pensionistas, que pagam a mensalidade do sindicato,
já diretamente no seu benefício, então tem um valor de 1.100 reais
que é pago  para  família, caso esse beneficiário venha  a falecer,
temos também convênios com vários ramos de diferentes,  de
comércio, de clínicas e tudo mais, tem clínicas que chegam  dar
desconto de 200 reais em um exame, esses exames mais caros de
ressonância, tomografia, então para quem é sócio do sindicato tem
esse descontos especiais. Também o sindicato encaminha  os
processos previdenciários de aposentadoria  por idade, auxílio-
doença, auxílio-maternidade e tudo mais, então é uma, é um órgão
que facilita a organização dessa documentação, onde associado
pode ir pedir orientação e organizar documentação para depois ser
encaminhada ao INSS. Temos também o programa de financiamento
do crédito fundiário, que  permite  a pessoa  tirar  um crédito de  até
140 mil reais,  para poder  estar  adquirindo terra,  isso é para quem
não possui terra ainda em seu nome, e não tenha patrimônio acima
de 80 mil reais,  o juro varia  de 0,5%  a 2,5%  tem 25 anos  para
pagar o financiamento,  com 03 anos de carência. Temos vários
benefícios, e quero pedir assim aos vereadores, que deem bastante
atenção quando vem alguma indicação, algum pedido da zona rural,
porque a zona rural é um povo que é mais sofrido mesmo, vereador
‘Mão’ conhece  bem,  vocês também conhecem,  quando  vocês vão
pro sitio, que o trabalhador rural para ser feliz não precisa de muita
coisa, ele não exige muita coisa, desde que tenha uma estrada boa
para poder  estar andando,  tenha  saúde, educação, tem acesso  a
isso, ele já tá satisfeito,  isso é o mínimo, e muitas  vezes  é o que
mais está sendo dificultado. As estradas estão em péssimas
condições, né, e dificulta o transporte escolar, inclusive, hoje
tivemos uma  reclamação na reunião nossa,  da diretoria,  que  está
faltando merenda escolar nas escolas do ensino médio da zona rural,
as escolas onde  faltam,  onde  tem o ensino  médio, está faltando
merenda, o estado não está fornecendo.  Então eu gostaria que os
senhores vereadores também verificassem isso, como está isso, para
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eles não ficarem sem a merenda, os alunos estão querendo parar de
estudar, porque  não tem merenda.  Quero  aproveitar  rapidamente,
convidar todos para audiência pública, na próxima sexta-feira, dia 26
agora, às 09 horas, aqui nessa Câmara, sobre a reforma da
previdência social,  nós, é interessante  todos  estarem participando,
porque vamos estar convidando  pessoas  experientes  nessa área,
para falar sobre  a proposta do governo, da reforma da Previdência
social, que  prejudica  muito  os trabalhadores  rurais,  especialmente
nós mulheres,  porque  a proposta  é de aumentar cinco  anos,  para
podermos nos aposentar, e também para todos, aumentar o tempo
de contribuição de 15 para  20 anos,  dentre  outros  benefícios que
estão sendo retirados. Quero dizer que tem também uma resolução
que encaminhei para o vereador ‘Mão’, também eu gostaria muito de
pedir a colaboração dos vereadores,  de assinar essa resolução,
pedindo aos deputados e senadores, que se mantenham contrários a
essa reforma. E o sindicato está à disposição da Câmara e de todos
os trabalhadores, então quando vocês quiserem ir lá saber a respeito
dessas coisas que eu falei aqui, desses benefícios, procure nós, que
nós estamos  à disposição para  isso. Agradeço mais  uma  vez aqui
pela oportunidade,  e até uma próxima, quando vocês assim
quiserem. Obrigada. ” A vereadora  Maria Aparecida  Simões diz:
“Vânia, por  gentileza, eu quero aqui, Vânia, parabenizar a senhora,
como a senhora  disse na sua fala,  são 40 anos da existência do
Sindicato dos Trabalhadores Rurais, e de trabalhadoras rurais, e hoje
nós temos à frente do sindicato, uma mulher, depois de 40 anos, né,
mas é assim mesmo, né, os desafios, né, são grandes, acredito que
para você hoje está à frente  do sindicato.  Quero  aqui,  Vânia, me
colocar à disposição, parabenizar  pela coragem  de estar ali no
sindicato, representando  ali as nossas trabalhadoras,  os nossos
trabalhadores, e desejo a você um mandato  de muito sucesso
mesmo. E a senhora falou sobre a merenda escolar, só lembrando a
todos que a merenda escolar do ensino médio não é de
responsabilidade do município, mas que nós vamos, né, convidar o
vereador ‘Mão’ e outros vereadores, que nós vamos até a CRE aqui
do município, para saber o que está acontecendo com este governo,
sobre a merenda  escolar,  porque  realmente  os filhos das nossas
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trabalhadoras, dos nossos trabalhadores,  que estão cursando  o
ensino médio hoje na zona  rural,  precisam  ser tratados  e tratado
muito bem,  e a merenda  escolar  é o mínimo que o governo  pode
oferecer aos nossos alunos. E a senhora pode ter certeza que esta
Casa, não só a mim, que sou vereadora,  mas junto com outros
vereadores, nós vamos estar aí visitando o Bertino hoje, que está à
frente da CRE, para saber o porquê que os nossos alunos ‘está’ sem
a merenda escolar. Da minha parte eu quero agradecer e quero aqui
também, né, presidente passar pro presidente, e com certeza outros
vereadores também irão fazer o uso da fala.” O vereador Valdomiro
Corá diz: “Quero agradecer  a presença da nossa presidente,  que
Deus possa  continuar abençoando, e dizer  que essa  Casa tá à sua
disposição, à disposição de toda a população que mora nesse
município. Obrigado pela sua presença, que Deus continue te
abençoando. Um grande  abraço, boa noite.” O vereador Pedro
Henrique Rabelo diz:  “Gostaria primeiro de agradecer a presidente,
parabéns aí pela coragem de representar uma classe tão importante
para o desenvolvimento da cidade, que são os produtores,
agricultores, os moradores da zona rural, e achei interessante você
falando, pedindo que dê atenção à zona rural, e esses dias eu ouvi
uma fala e achei  interessante,  gostaria  de replicá-la, que  dizia,  o
cidadão dizia o seguinte,  o empresário muitas vezes quer que
arrume, exige que arrume a frente da loja dele, que deixe o asfalto
bonito, para  que  eles recebam os produtores  que  vão comprar  na
loja dele, e aí fizemos uma reflexão, do que adianta o asfalto da loja
estar todo bonitinho, se o produtor não tem como sair do seu sítio,
da sua linha,  para  chegar  até a cidade,  né, então tem que  estar
arrumado o asfalto,  tem,  mas  também tem  que  ter condição para
que as pessoas saiam de suas casas, dos seus sítios, das suas
fazendas, para chegar até em algum ponto ou até ao nosso
comércio, porque o nosso comércio gira muito dinheiro, que vem da
zona rural, dos nossos produtores. E também dizer ao presidente da
Câmara, reconhecer a oportunidade que a Mesa tem dado, no caso
aqui para  nossa  presidente  de vir usar  a tribuna, nós sabemos  da
importância que é a tribuna  de uma Câmara, onde você tem a
oportunidade de falar com os nossos munícipes, falar com a cidade,
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e claro, que isso possa ser estendido  para outras classes, nós
sabemos que há uma resolução na Câmara, da ‘Tribuna Livre’, e que
tem alguns requisitos para poder ser preenchido,  para usar a
tribuna, como sindicato, representações afins, que estejam
discutindo assuntos relevantes ao nosso município. Então isso é uma
forma democrática de se usar  a Casa do Povo, então parabéns a
Mesa pela oportunidade,  que Deus abençoe à presidência, à
presidência do sindicato, o que precisar da Câmara de Vereadores, o
‘Mão’, que é da comunidade rural, que representa muito bem, pode
estar sempre  nos ajudando  quando  precisar.  Deus abençoe mais
uma vez,  obrigado.” O vereador  Paulo Roberto Duarte Bezerra diz:
“Nós, como vereadores,  somos,  somos muito cobrados, né, porque
nós temos que ter alguns posicionamentos,  temos que fazer
algumas cobranças, no caso da reforma da previdência, eu acredito
que também os nossos representantes na esfera federal devem ser
cobrados. Eu quero saber, eu sei que você já disse que vai ter uma
reunião aqui para que seja falado sobre essa questão da reforma da
previdência, mas se já existe ou se vocês vão fazer alguma coisa no
sentido de estar com esses parlamentares federais, com a Jaqueline
Cassol, com o senador Marcos Rogério, com o senador Acir Gurgacz,
e com todos os deputados federais, melhor dizendo, assim para ficar
mais fácil, para que eles possam se posicionar, não só para o povo
da zona rural, mas também para o povo de Rondônia de um modo
geral, para que a gente possa saber em quem nós votamos, e qual
posicionamento na esfera federal, e já pedindo para, sem estender,
qual é realmente  o verdadeiro  posicionamento  do sindicato  em
relação a reforma da previdência.” A presidente do sindicato, Vanira
Marquart diz:  “Então o sindicato dos trabalhadores rurais no geral,
né, o movimento sindical, está se opondo a essa proposta do jeito
que ela esta sendo proposta, que a questão de alterar a idade para
as mulheres  se aposentar,  vai alterar em cinco anos, nós não
achamos isso justo, a gente pede que os deputados não votem essa
proposta, que permaneça a idade  de 55 anos para  as mulheres
trabalhadoras se aposentar,  e também assim, tá exigindo uma
contribuição mínima por família para contribuir com o INSS, durante
o ano, oriundo, essa contribuição oriunda da produção da
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propriedade, até agora a pessoa consegue comprovar sua atividade
rural apenas utilizando as notas fiscais, né, dos produtos que vendeu
na propriedade,  significa  que  ela já contribuiu  com a previdência,
com aquele Funrural, que é descontado, independente da
quantidade que  ele comercializou,  e a proposta  do governo  é que
essa contribuição atinja pelo  menos  600 reais  por  ano,  então se é
uma família que comercializou,  ela tem que comercializar  pelo
menos 42 mil reais,  para  poder  conseguir  contribuir  integralmente
esse valor. Se a produção dela atingiu só 400 reais de contribuição
do Funrural, os outros 200 reais, a família tem que tirar de um outro
lugar e contribuir  direto ao INSS.  Então a gente  pede  que essa
contribuição também não seja definido um valor mínimo, que
continue sendo apenas comprovada com as notas. E também há a
proposta de  aumentar o tempo de  contribuição, que é de 15 anos
para 20, que se mantenha  como está, tem várias, né, assim, a
CONTAG que a Confederação dos Trabalhadores  Rurais e o
movimento sindical tem várias emendas a essa proposta da reforma,
que já foi enviado também ao congresso. O vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra diz: “Vão tentar falar com os representantes  da
esfera federal do estado? A presidente do sindicato, Vanira Marquart
diz: “Sim, nós enviamos convite  para todos  os deputados federais,
convidamos os deputados estaduais, pra  participar dessa  audiência
aqui, ela está sendo realizada  em todos os municípios, então o
deputado estadual  Lazinho da  Fetagro,  deputado Cirone,  deputado
‘Fúria’ estão convidados  também a participar,  assim, para eles
poderem entender  melhor,  se ainda  não conseguiram  fazer isso,
acredito que sim, e os senhores vereadores também, eu posso estar
encaminhando mais  algum material  para  vocês, por e-mail,  pra  tá
lendo melhor sobre quais as propostas do movimento sindical, né, e
qual é essa  proposta da reforma,  mas a intenção é de  que vocês,
vereadores, que  tem oportunidade  de estar  também entrando  em
contato com os deputados estaduais e federais, consigam fazer uma
boa conversa  com eles, na tentativa  de fazê-los votar contrario  a
essa reforma.” O vereador Claudemar Littig diz: “Só para desejar a
Vanira, boa sorte,  mas que só complementar o Paulinho Favoretto,
que foi dois mandatos seguidos, ai presidente do sindicato, Paulinho,
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parabenizar pelo seu trabalho,  pela coragem  tá ali a frente do
sindicato. Desejar, Vanira, boa sorte na sua luta aí, nos seus
projetos, que possa dar mais caminhamento,  direcionamento  no
nosso sindicato  rural. ” O vereador  Rogério Soares  chagas diz:  “Eu
gostaria também de parabenizar a presidente por estar vindo a essa
tribuna esclarecer  aí o trabalho,  e seja bem-vinda,  sempre  que
precisar pode estar contando  aqui com essa Câmara, pode tá
contando aqui com o gabinete  do vereador  Rogerinho,  eu estou
bastante presente também nas linhas, sei das dificuldade de vocês,
tenho cobrado muito aí o Executivo e também o secretário, para que
possa levar a melhoria para as nossas linhas, nossos carreadores. E
gostei da ideia do Paulinho do ‘Cinema’ também, poderia,
presidente, a Câmara propor uma reunião aqui na Câmara, e
convidar os nossos parlamentares, os nossos deputados federais, os
nossos senadores,  possa  ser que  todos  não compareçam, mas se
comparecer um ou dois, já mostra que tem compromisso aqui com
nosso povo de Cacoal, com nossos agricultores, porque na hora de
pedir o voto, todos vem a cidade de Cacoal. Então eu acho que essa
reunião poderia ser feita aqui na Câmara de Vereadores, mandar um
convite para cada deputado federal, para cada senador e deputado
estadual também, e a gente estar aqui discutindo  junto com a
população de Cacoal,  junto  com os agricultores,  essa questão da
reforma, e perguntar como que vota cada um deles, para a gente ter
aí, para a gente saber o que que vai acontecer ai nessa reforma, e
também dar  ideia,  possa  ser também que  eles possam  levar  uma
ideia lá para cima, uma ideia que possa contribuir e vir aí também
não judiar do nosso agricultor, porque hoje do jeito que tá a gente
vê que vai tá judiando do nosso agricultor, que o agricultor tem que
aposentar mais cedo sim, com certeza, e principalmente  as
mulheres. Muito obrigado. ” O vereador  Valdomiro  Corá diz: Sim,
vereador, vamos fazer os convites através da nossa presidência,
agradecer a nossa  presidente,  uma  boa noite,  que  Deus  abençoe
você, e pode cumprimentar.  Fique à vontade. ” A presidente  do
sindicato, Vanira Marquart  diz: “Agradeço mais uma vez pela
oportunidade, e me coloco à disposição ao que  vocês precisarem
também. Boa noite.” A Mesa Diretiva convida o presidente da AMEC



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
11

– Autarquia  Municipal  de Esportes de Cacoal, Professor Ueliton
Nunes, para fazer uso da tribuna, por dez (10) minutos,
esclarecendo que o mesma  foi convidado  pelo vereador  Rogério
Soares Chagas.  O professor  Ueliton Nunes  ocupa  a tribuna  onde
cumprimenta a todos e diz: “Fiz um breve  resumo  pra de forma
organizada tentar  passar  as informações aqui,  para  todos  que  nos
ouve, de acordo com o professor Manoel Gomes Tubino dividimos o
esporte em Educacional, Participação e de Rendimento. A AMEC vem
trabalhando o esporte  Educacional  em parceria  com  o governo  do
estado, com  a realização do JOER,  inclusive,  estaremos  agora,  dia
23, amanhã, na verdade,  realizando  um trabalho  junto com o
governo do estado  que é a realização do JOER,  bem  como,  nas
escolinhas que também contemplam as escolas municipais, ou seja,
através do ‘Pensando no Amanhã’, que é um projeto que nós temos
na prefeitura,  nós temos  uma  parceria  com  o governo  do estado,
atendemos na Eescola  Carlos  Drummond de  Andrade,  e as demais
escolas que são escolas municipais. No esporte Participação
trabalhamos de maneira mais enfática com a realização de eventos e
apoio aos eventos,  então a nossa pasta,  ela realiza,  e ela apoia
eventos também, bem como o apoio aos treinamentos, iniciação ao
esporte, nossos eventos são previstos por meio do calendário anual,
que esse ano nós lançamos no dia 22, contou com a presença do
vereador Paulo Roberto e do vereador Pedro, agradeço. Desse ano,
e nós, em cada ano, nós lançamos esse calendário de forma que as
pessoas possam, os atletas, participantes  de esporte do nosso
município, possam estar acompanhando os eventos da AMEC. Já os
trabalhos de iniciação esportiva acontecem por meio de projetos de
lei, né, nesse caso ‘Pensando no Amanhã’, aqui aprovado  pelos
senhores, e hoje nós temos o nosso projeto, que é hoje Programa
Pensando no Amanhã, que  atende  a toda  a comunidade do nosso
município, através das escolinhas. O esporte de Participação alcança
as esferas, tanto urbana e a rural, contemplando crianças, jovens e
adultos, além de prestigiar as comunidades menos assistidas, como
a comunidade  indígena e pessoas  com dificuldades  motoras,  bem
como intelectuais. Então nós realizamos alguns eventos aonde esse
tipo de pessoa faz parte das nossas atividades,  a comunidade
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indígena, através dos jogos indígenas, e também a comunidade, que
é a comunidade  menos assistidas, aquela  comunidade  que tem
dificuldade motora e dificuldade intelectual. Por isso contamos com
os jogos  indígenas em 2018,  realizamos jogos indígenas com nove
aldeias, e batalhamos para os jogos indígenas a nível estadual, que
se tornasse  em lei, e assim foi, hoje os jogos indígenas a nível
estadual, o qual a vereadora  esteve presente,  hoje é uma lei
estadual, vem a contemplar os jogos  indígena a nível estadual. Da
mesma forma contamos com a presença dos atletas do CERNIC, que
hoje estão nos jogos abertos, jogos abertos que é do município, nas
modalidades de bocha  adaptada e algumas provas  do atletismo. A
zona rural é prestigiada  com eventos na categoria, no naipe
masculino e feminino,  tanto para jovens quanto para crianças.
Contamos hoje com programa Pensando no Amanhã, que em 2018
atendeu mais de duas mil crianças e adolescentes. Criado na gestão
da prefeita Sueli  esse  programa, e dado sequência no mandato do
prefeito Padre Franco, tornou-se lei na gestão da prefeita Glaucione,
com ajuda dessa Casa, atendendo hoje a quinze núcleos esportivos
com nove modalidades.  Hoje contamos com uma escolinha  no
distrito de Divinópolis, com a modalidade  de judô, bem como
escolinhas de judô, voleibol  no distrito  de  Riozinho,  melhoramos o
atendimento da natação, com dois núcleos de atendimentos, um na
SUCAM e o outro que já existia, no Country Clube, que atende mais
de trezentas crianças. Nas ações de Rendimento, estamos apoiando
Amanda Rais, atleta  de nome  nacional,  que  vem representa,  que
vem representando muito bem o nosso município e também o nosso
estado. União Cacoalense,  ao seu retorno  ao cenário do futebol
depois de cinco anos, teve o nosso apoio e a nossa contribuição. Ao
atleta Rogério Bonfante, campeão brasileiro de ciclismo na categoria
Master, a equipe  de handebol  masculino  e feminino,  que foram
campeãs em 2018,  do Campeonato Estadual, esse  realizado a fase
final no município de Porto Velho.  Cacoal voltou a ser campeão do
JIR em 2018,  de  forma expressiva,  foi também campeão brasileiro
sub-12 de peteca,  em Curitiba,  e campeão estadual  de peteca,
masculino e feminino. Em 2019 planejamos realizar dois
campeonatos de futebol,  entre  outras  atividades,  né, pretendemos
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realizar dois campeonatos de futebol, Aberto na zona rural, realizar
dois campeonatos de futebol Aberto na zona urbana, realizarmos a
etapa do campeonato estadual de handebol, no município de Cacoal,
realizar uma etapa do estadual  do campeonato  de peteca,  em
Cacoal, realizaremos em Cacoal, os Jogos Intermunicipais  de
Rondônia, o JIR,  aonde  estaremos  aqui  recebendo  mais  de 1.500
atletas, também apoiaremos a realização dos Jogos Intermed, que é
uma um apoio que estaremos dando aos alunos do curso de
medicina, que estarão aqui recebendo outros alunos, que são atletas
dos estados  do Amapá, Acre,  e das  faculdades aqui  do estado  de
Rondônia. Estaremos  realizando  os Jogos Indígenas Suruí Paiter,
estaremos realizando jogos internos do projeto do Programa
Pensando no Amanhã, nós estamos todos os anos realizando
atividades, e nós precisamos  motivar  esses atletas,  esses futuros
atletas, a prática do esporte, através de competição. Então esse ano
nós criamos os jogos internos do Pensando no Amanhã.
Tradicionalmente, estaremos  realizando  o Indústria e Comércio de
Futsal, assim como o ‘Dentão de Futebol Society, que é um
campeonato de base, que atende a comunidade de uma forma geral
aqueles que tem abaixo  de 15 anos. Executamos  já esse ano e
apoiamos também esse ano,  os Jogos  da Amizade,  realizado  pela
Pastoral da Juventude, apoiamos o primeiro Campeonato de Futebol
Society Indígena Paiter  Suruí, Suruí Paiter,  desculpa,  realizamos  o
Campeonato de Futebol Ssociety Rosilene Transpadini,  categoria
feminino, apoiamos as equipes de base do município, com
transporte a Alta Floresta,  no campeonato  de voleibol de base,
apoiamos União Cacoalense, ao seu retorno, apoiamos o
Campeonato Cacoal Selva Park de Futebol de Campo, realizado pelo
nosso amigo Kapiche,  apoiamos também o Campeonato de  Master
de Futebol,  que está sendo realizado  na SUCAM,  realizado  pelo
nosso amigo Márcio, Campeonato  Máster de Basquete,  realizado
esse final de semana, sua segunda edição, o qual recebemos aqui os
municípios de Ji-Paraná, Rolim de Moura e Porto Velho,  realização,
realizamos também aqui nesse final de semana a primeira etapa do
Campeonato Estadual de Handebol, tanto masculino como feminino.
Tentei aqui rapidamente passar algumas informações, vereador, mas
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estou à disposição, e também encaminhei  no WhatsApp dos
senhores, o calendário que é o calendário de 2019. Estou à
disposição, presidente. ” O senhor  presidente,  vereador  Valdomiro
Corá, diz: “Vou ceder  uma  pergunta  para  cada  um  porque  nós já
atendemos a presidente  do sindicato.” O vereador  Pedro  Henrique
Rabelo diz: “Ok vereador, serei breve, professor Ueliton, parabenizar
que o senhor está como presidente dá AMEC há dois anos e quatro
meses, igual  a nós vereadores,  o mesmo  tempo,  e tem conduzido
um belo trabalho, até mesmo com algumas dificuldades financeiras,
com orçamento reduzido,  mas a gente sabe que o esporte de
Cacoal, ele é muito forte,  porque nós temos atletas que buscam o
seu espaço dentro do campo,  dentro de todas as modalidades
esportivas, mas eu queria pedir para AMEC, para toda a estrutura da
AMEC que  este ano  a gente  esteja  com  um  olhar  mais  fino,  mais
aguçado, com relação aos nossos espaços esportivos que recebem
eventos escolares com crianças, que eu presenciei no ano passado,
a entrada  de bebidas  alcoólicas, muitas vezes camufladas  pelos
alunos, pelas crianças, e que acaba  descaracterizando  o espaço
esportivo. Eu sei que é muito difícil trabalhar com isso, mas existem
alguns métodos, algumas maneiras, que a AMEC pode estar
trabalhando, para a gente prevenir, fazer a prevenção, que não haja
bebida alcoólica, quando se tem modalidade infantil, com crianças,
principalmente escolares,  igual o JOER, que ‘vai’ acontecer as suas
fases no nosso município, e a gente  precisa  de alguma  maneira
barrar, inibir, conscientizar as escolas, pedir para que os
professores, os coordenadores, que acompanham, fiscalizar, porque
a gente  sabe que não são todos os alunos,  mas alguns  acabam
sendo influenciados  ou até mesmo  enganado  com famoso  tereré
batizado, ‘Toma aí coleguinha’, quando vai ver, tem bebida alcoólica
misturada. Então eu peço que a AMEC consiga ai fazer um trabalho
nesse sentido,  que  vai estar  ajudando muito  o nosso  trabalho e a
população de Cacoal. No demais,  parabéns pelo trabalho  que o
senhor e a sua equipe tem feito à frente da AMEC.” O presidente da
AMEC, Ueliton Nunes diz: “Eu gostaria de agradecer, muito oportuna
a colocação de Vossa Excelência, a gente já tem conversado com a
própria CRE, que é quem  realiza o evento,  nós na verdade  nós
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fazemos o apoio, né, e é lógico, a gente também se sente
corresponsável, uma vez que o esporte,  na verdade,  ele precisa
agregar valores diferente, ao qual é a bebida alcoólica, mas nós já
estamos tratando desta situação.” O vereador Paulo Roberto Duarte
Bezerra diz:  “Professor, com muita alegria que recebo Vossa
Excelência aqui, porque sou teu amigo pessoal desde menino, e tive
o privilégio que  não nascemos  velhos e nem  gordos,né, jogamos
voleibol juntos,  e eu só sabia  jogar  aquilo,  mas você foi um dos
melhores atletas que eu vi jogar, não só voleibol, mas também
basquetebol e handebol.  Então acho importante  a sua, a sua
presidência, porque você não foi apenas atleta, eu quero, eu tive o
cuidado de estuda-lo  um  pouquinho,  como  amigo  jogamos  juntos,
mas eu sei que  você foi treinador da equipe campeã do JOER,  de
basquete feminino,  em 2000,  treinador  da  seleção rondoniense  de
basquete das Olimpíadas de  Rondônia, preparador físico da equipe
da União Cacoalense,  de futebol, campeã de 2004, auxiliar de
preparação física da equipe do União Cacoalense de futebol,
campeão em 2003, treinador  da equipe  de Cacoal, vice-campeã
rondoniense de  voleibol  feminino em 99, treinador da equipe vice-
campeã de handebol masculino, no JIR, em 2011, Vossa Excelência
também foi coordenador do  Curso de Educação Física, da FACIMED,
coordenador de  pós-graduação da FACIMED,  membro  do Conselho
Estadual do Esporte e Lazer, CONEDEL,  membro do Conselho
Municipal de Esporte e Lazer, COMEL, e o senhor tem uma
formação, senhor é formado em Educação Física, pela Universidade
Federal de Rondônia, o senhor é mestre em Ciências de Ssaúde, da
universidade, mestre  em Ciências de Saúde, pela  universidade  de
Brasília, especialista  em Fisiologia  do Exercício, pela  Faculdade  de
Medicina da USP, especialista em didática do ensino superior, esse é
seu currículo, professor  Ueliton.   Quero aqui dizer  pra você, que o
sucesso de um presidente que entrou e perdeu 600 mil de
orçamento, no primeiro ano, e que não deixou, lógico, que
problemas Vossa Excelência tem, dificuldades Vossa Excelência tem,
mas Vossa Excelência tem o meu  respeito,  porque  manteve,   eu,
que invisto no esporte,  não falo, eu invisto no esporte,  a minha
empresa investe  no esporte,  o senhor  está de parabéns por tudo
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que tem feito. Até porque na gestão da prefeita Glaucione, quando é
necessário criticá-la, eu não tenho dificuldade  pra criticá-la, e
quando eu tenho que elogiá-la, ela, no começo do mandato dela, me
disse, ‘Escolhi o Ueliton para que fosse  presidente da AMEC ’, e eu
deixei bem claro, que se eu fosse prefeito da cidade, vossa
Excelência seria meu presidente da AMEC. Parabéns, muita sorte, eu
entendo esse tipo de problema  que o Pedro falou, o Pedro tá
coberto de razão, e eu sei que não depende só do Senhor, depende
também dos pais,  que  a criança também sai de  casa,  depende de
quem tá no ginásio, dos professores, depende de todo mundo, mas
é esse o grande trabalho que o esporte faz, tira a criança do álcool,
da droga  e da  prostituição. Parabéns.” O vereador  Rogério Soares
Chagas diz: “Eu também gostaria  de parabenizar  o presidente  da
AMEC pelo que já vem desenvolvendo, mas também lembrar ele que
esporte não é só futebol,  não é só judô, hoje  nós temos  aqui em
Cacoal também, vários competidores  em touros,  hoje  mesmo  tem
um rapaz, que ele tem uma grande chance de disputar nos Estados
Unidos, ele tá liderando o ranking de montaria em touro, e a gente
não vê assim nenhum incentivo por parte do Poder Executivo. Como
o Paulinho falou,  eu também sou um dos investidores  no esporte,
não deixo de ajudar o esporte, o futebol, não deixo, só que eu tenho
os olhos voltados mais para a área do rodeio, aonde aquele pessoal
ali, muito  sofrido,  filho  de agricultores,  que  também carregam um
sonho de ser um campeão, então a gente tem ali uma escolinha no
bairro Teixeirão, e até hoje não vi ninguém assim do Poder
Executivo, ninguém assim se preocupando  com esses atletas.  Eu
sempre estou  lá no meio  deles,  queria chamar atenção do senhor,
que possa também desenvolver ai uma política pública para onde tá
ajudando esses competidores,  aonde tá ali desenvolvendo  um
trabalho com eles, porque hoje a gente vê ai o Edinélio Rodrigues, é
um grande  competidor,  tá carregando  o nome de Cacoal aonde
passa, tá em Barretos hoje, então é isso que eu queria da secretaria,
esse é um dos motivos que eu chamei o senhor aqui, para lembrar
que o esporte  não é só futebol,  não é só judô, não é só karatê,
vamos dá uma olhadinha  também para esses meninos,  filho de
agricultores da  nossa  cidade  de Cacoal,  que  também precisam um
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incentivo do Poder  Executivo,  não só do vereador  Rogerinho,  mas
eu acredito  que  o Poder  Executivo  também tem que  estar junto,
incentivando esses essas crianças. Muito obrigado.” O presidente da
AMEC, Ueliton Nunes, diz: “Eu gostaria de agradecer Vossa
Excelência por essa colocação, fico feliz de saber, porque até então
a gente  não tinha esse conhecimento,  né, da  prática do rodeio,  a
gente sabe que o rodeio existe, e a ideia que a gente tem é sempre
que o rodeio,  ele acontece  somente  na época de exposição, mas
vou ter todo um cuidado  com a solicitação de Vossa Excelência,
gostaria depois que Vossa Excelência só pudesse me colocar a parte
do endereço, pra gente tá sentando e pra gente tá junto verificando
a possibilidade de estar  ajudando essa,  atendendo  essa demanda.
Aproveito também pra agradecer  as palavras  do vereador  Paulo
Roberto, agradeço até por Vossa Excelência ter buscado  meu
currículo, tá, agradeço Vossa Excelência por isso, e agradeço
também pelo apoio, como empresário que Vossa Excelência dá para
o esporte. E agradeço mais uma vez o vosso convite, vereador, pra
estar aqui presente,  e pode contar  com a nossa secretaria,  que
estaremos lhei atendendo. ” O vereador Paulo Roberto Duarte
Bezerra diz:  “Presidente, eu  sei que  eu  já falei,  eu  queria só fazer
uma colocação que sirva para todos  nós aqui,  que  sirva  também,
não só para  esse Executivo,  mas para  os outros executivos  que
vierem, é a pessoa  certa  no lugar  certo,  as vezes a gente  coloca
contador para ser secretário de saúde, entendeu, coloca
administrador para ser secretário de obras, né, no bom sentido, eu
penso que  cada  pessoa,  se ela tiver a formação certa  para  aquilo
que ela vai assumir, ela consegue desenvolver o trabalho com mais
excelência, no caso seu, do senhor, o senhor tem não só a pratica,
como também a teoria e a experiência.”A vereadora Maria Aparecida
Simôes diz: “Quero aqui agradecer  ao Excelentíssimo vereador
Rogério pelo convite ao Ueliton, e estar trazendo hoje na tribuna os
trabalhos que a AMEC realiza dentro do município de Cacoal.  Além
de que  já foi falado  sobre  o currículo do professor  Ueliton,  e só
lembrando que  ele é prata  da Casa,  o professor  Ueliton,  ele foi a
primeira criança que consta hoje nos registros do cartório do nosso
município, para você ver que Cacoal, ele forma pessoas em
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profissionais de qualidade, professor Ueliton, no seu mandato hoje,
no seu, na sua gestão hoje,  mandato  da prefeita  Glaucione,  com
dois anos e quatro meses de mandato, o senhor pegou ali a AMEC já
com vários projetos, porque  aqui quero fazer justiça ao nosso
presidente da  AMEC,  o Romeu,  que  fez um belíssimo trabalho por
oito anos ali dentro da AMEC, e nós tínhamos um programa
chamado o programa  Pensando  no Amanhã, e quando  o senhor
entrou, uma das propostas  do senhor foi que esse projeto se
tornasse lei, porque ficaria mais seguro para as pessoas que
participam desse programa  Pensando  no Amanhã, isso é uma
conquista do senhor e da prefeita Glaucione. Outra conquista dentro
do mandato da prefeita Glaucione, juntamente com seu trabalho, foi
ali o estádio, que há mais de cinco anos, se não me falha a
memória, o Aglair  Tonelli  parado,  totalmente sem uma obra  nova,
sem uso, e ficando velha, na realidade, e foi um avanço ai dentro de
dois anos e quatro meses da prefeita Glaucione, juntamente com o
senhor e a sua equipe,  colocou aí o Aglair Tonelli pronto para
receber os nossos atletas, e hoje é referencia  dentro  do nosso
estado. Eu quero aqui parabenizar o senhor pelo trabalho junto ali a
frente dà  AMEC,  o senhor  tem  me dado  um carinho especial  aos
povos indígenas, no qual represento, os jogos indígenas, é feito, e é
feito com muita qualidade. Professor, como eu costumo falar para o
senhor, eu não estou ali na AMEC, não sou muito ligada ao esporte,
mas tudo  que  vem nessa  Casa ligada  ao esporte,  o senhor  pode
contar aí com o apoio da vereadora Maria Simões. Meus parabéns, e
assim, eu posso aqui afirmar o senhor, se tem uma secretaria, uma
fundação, o que  é hoje a AMEC,  a prefeita  Glaucione  tem maior
tranquilidade com relação à sua gestão. Obrigada.” O presidente da
AMEC, ueliton Nunes diz: “Eu agradeço as vossas palavras, e
vereadora, é muito  oportuna o resgate  do Aglair,  na  oportunidade
quero aqui também agradecer  o deputado  Nilton Capixaba  e o
senador Acir Gurgacz,  que colocaram  ali emendas  para que a
arquibancada e iluminação pudessem ser feitas,  e é lógico, se não
houvesse a prefeita Glaucione para fazer o fechamento, infelizmente
essa obra não teria ido para frente.” O vereador Valdecir Aparecido
Nunes diz:  “Agradecer também a presença do nosso presidente da
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AMEC, professor Ueliton, parabenizar  o nobre colega vereador
Rogério Soares Chagas pelo convite, suma importância, eu pretendo
ser breve e bem resumido, primeiro, gostaria de parabenizá-lo pela
essa parceria  junto com o ex-deputado  federal  Nilton Capixaba,
senador Acir Gurgacz,  e também a parceria com a prefeitura
municipal pela revitalização, juntamente  ao estádio Aglair  Tonelli,
revivemos ali grandes momentos, infelizmente não foi a equipe dos
sonhos, mas o município fez a sua  parte,  está de parabéns Vossa
Senhoria e toda sua importante e valorosa equipe. Dizer de tudo que
o senhor  já citou,  que  realiza  à frente  à AMEC,  muito  importante
investir nos nossos jovens, nossas crianças, como bem disse o nobre
colega, vereador  Paulinho do Cinema,  investir  no jovem é retira-lo
do caminho das drogas e do caminho do alcoolismo, da prostituição.
Então o senhor está de parabéns, desejo aqui também, de antemão,
que tenhamos  toda a estrutura  ao nível dos nossos atletas, se
sediaremos o JIR este ano,  Cacoal  é multicampeão do JIR, e eu
tenho certeza  que  Cacoal  vai presenciar  mais  uma  vez, os nossos
atletas subindo ao mais alto degrau  nesta importante competição. E
finalizo dizendo que foi um prazer  e foi uma alegria trabalhar com
Vossa Senhoria,  um excelente  profissional,  muito  dedicado,  muito
rígido, muito  profissional,  então agradecer  ao meu  currículo de 17
anos à frente ali, perdão, como atleta da equipe  da Sociedade
Esportiva União Cacoalense,  e quando  vossa Senhoria  foi, como
também disse o vereador Paulinho do Cinema, preparador físico da
equipe, sobrava,  sobrava o físico, infelizmente,  este ano faltou.
Então tá de parabéns, deixou o seu legado, deixou o seu trabalho, e
agora à frente  da AMEC,  esta autarquia  tão importante  no nosso
município está em boas mãos. Que Deus  lhe abençoe e continue
sendo essa pessoa humilde, dedicada e muito profissional, e muito
obrigado pela rica amizade.  Obrigado. ” “O presidente  da AMEC,
Ueliton Nunes diz: “Obrigado, eu agradeço, vereador. E
respondendo ao vereador e ao vereador Pedro, nós já estamos com
um projeto para restaurar as duas quadras, o piso das duas quadras,
justamente para  nós podemos  receber  bem os nossos  convidados.
Então estamos  cuidando da estrutura.” O vereador Claudemar Littig
diz: “Professor Uelition, primeiramente parabenizar pelo seu



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
20

trabalho, duas perguntas  rápidas, primeiro  assim, a cobrança do
Conselho Municipal de Cacoal,  do Esporte,  que realmente não está
atuando no município, gostaria  mais,  um pouco  mais  de empenho
em relação ao nosso conselho, e a outra, é a pergunta que já desde
do início do ano todo esportista  faze, porque  que a licitação da
arbitragem demora tanto para chegar no tempo hábil.” O presidente
da AMEC,  Ueliton  Nunes,  diz:  “Primeira pergunta,  o conselho  está
funcionando, já tem duas reuniões que já aconteceram, no dia 22,
novos membros do conselho já ‘tomou’ posse,  e o conselho, ele tá
funcionando, tá? Com relação à licitação, a licitação, ela finalizou
hoje, a licitação, ela depende  de uma série de situações, mas pra
ficar mais fácil, ela depende de orçamento, né, a gente na verdade,
correu com todo o processo, e depende  das prévias, que é a
cotação para  a gente  anexa junto aos processos,  e dentro  daquilo
que nós programamos, tá tudo bem estabelecido. Então a gente tem
um período que nós desenvolvemos Rosilene Traspadini,  nós
desenvolvemos outras  atividades,  esperando  justamente  minimizar
esse período de chuva, para que a gente possa estar já atendendo a
zona rural.” O vereador Nilton Cesar da Mata diz: “Quero ser breve,
presidente. Ueliton, mas quero parabenizar  Vossa Senhoria  pelo
currículo invejável, parabéns de fato, pelo trabalho que vem
executando à frente da autarquia, todos nós reconhecemos todo seu
esforço e daquela equipe que você tem, mas eu não poderia deixar
de perguntar,  que  chegou até a mim aqui,  de  Divinópolis, dizendo
assim, faz algumas  pessoas lá perguntando,  dizendo faça uma
pergunta para o presidente da autarquia, para que ele possa incluir
no calendário esportivo, se tiver aqui, você me perdoa, que eu não
vi ele todo,  o Campeonato  Joaquim Violato,  para  o ano  que  vem,
incluindo no calendário e para que eles possam também ter o apoio
da autarquia. Obrigado.” O presidente da AMEC, ueliton Nunes, diz:
“Muito oportuna  a vossa pergunta,  a Vossa Excelência nos auxilia
nesse momento,  né, pra que a gente possa atender a comunidade
de Divinópolis, a gente fica muito feliz, esperamos  receber da
comunidade ali que realiza o campeonato, qual é a proposta deles,
de execução do campeonato,  para que a gente, dentro das
possibilidades e dentro da legalidade, para que a gente possa estar
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ajudando, com certeza uma das finalidades  previstas em lei da
existência da AMEC, é justamente fomentar o esporte, e fomentar o
esporte não quer  dizer  só realizar,  quer  dizer  apoiar  também.” O
vereador Valdomiro Corá diz: “Eu agradeço, presidente, a sua vinda
nessa Casa,  que  Deus  te abençoe, e um minuto  para  o secretário
encerrar o seu discurso.” O presidente da AMEC, ueliton Nunes, diz:
“Eu agradeço mais uma vez o vereador Rogério, pela oportunidade
de estar nessa Casa, tá, a pergunta de todos os vereadores, a gente
acredita que  o esporte  é uma ferramenta de transformação e que
poucas vezes é entendida  como tal, existe muito discurso  nesse
sentido, mas pouca ação, e nós gostaríamos que o esporte pudesse
ser melhor  assistido,  nós gostaríamos que a população entendesse
que para cada um dólar, isso não sou eu que estou dizendo, isso é a
Organização Mundial  de Saúde, a instituição mais entendida  no
âmbito da saúde, para cada um dólar investido no esporte, se
economiza três dólares em saúde, então eu vejo que é importante a
gente poder verificar e atender a este sentido de apoiar o esporte.
Eu gostaria aqui de  agradecer  mais  uma vez a nossa prefeita, que
vem se empenhando para que o nosso esporte possa ser excelência,
como ele foi. Muito  obrigado  a todos  e uma  boa  noite. ” Pequeno
Expediente. O vereador  Nilton Cesar da Mata, SOLIDARIEDADE,
ocupa a tribuna onde  cumprimenta a todos e diz: “’Seu’ presidente,
eu não posso  deixar  de  dizer  que o professor  Ueliton e o Elias,  já
podem passar na prefeitura e pegar uma medalha, porque dois anos
e três meses não mexeram  com eles, mas é por competência,
parabéns, não é uma onda não, tá, parabéns. Também preciso
dizer, ‘seu’ presidente, que na ultima semana, eu e o presidente do
sindicato, professor  Ricardo,  do SINSEMUC,  estivemos  visitando  a
Escola Nossa Senhora  do Carmo  bem  como  a Claudio  Manoel  da
Costa, em conversa com os profissionais daquela escola e a direção,
nós identificamos  alguns  problemas  existentes  como,  de acordo  a
tipologia, falta naquela  Escola Nossa Senhora  do Carmo,  quatro,
quatro profissionais de apoio, de acordo a tipologia, e um
supervisor. Então veja bem,  bem  como  na Escola  Cláudio Manoel
falta supervisor  escolar,  e também em conversa  que  nós tivemos
naquela escola, na Claudio Manoel, uma reivindicação dos
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professores, vereador  ‘Mão’, é que  não tem supervisor  e também
não tem nenhum  tipo de segurança, na hora do intervalo,  por
exemplo, eles vão para o intervalo, os alunos ficam no pátio, fica por
conta da própria sorte. Cumprimentar  meu  amigo  Marquinhos,  da
Honda, né, meu amigo ali, Iran, presidente  do bairro Embratel.
Então eles ficam por conta da própria sorte, isso é muito ruim,
precisa a secretaria de Educação tomar as devidas providências em
caráter de urgência, sem dizer, voltando a Escola Nossa Senhora do
Carmo, que precisa de pintura, precisa de pequenos reparos, precisa
de biblioteca, o acervo da biblioteca oferece o mínimo possível, não
tem informática na escola,  não têm laboratório de informática, não
tem sala de vídeo, como  também não tem na Cláudio Manoel  da
Costa, essa, essa, essas, essas ferramentas  para melhorar a
qualidade de ensino, e não adianta dizer que com bom profissionais
e o aluno  interessado,  que  a Educação acontece  debaixo  de uma
árvore, que não é assim. Pode até acontecer,  mas não com a
mesma qualidade  que uma  escola oferece,  uma  sala climatizada,
laboratório de informática, biblioteca  com acervo  para  pesquisas,
material esportivo nenhuma escola tem para apoiar o nossos alunos.
Cumprimentar o secretário de Trânsito, meu amigo Isaías, aqui
presente também. Então fica difícil as coisas avançaram na Educação
nesse sentido, agora eu não estou aqui culpando A ou B, porque eu
sei que essas questões não é de agora,  mas nós não podemos
deixar de fazer as devidas cobranças, para que isso possa acontecer,
porque é coisa  de  oito, dez  anos,  que vem com essas  deficiências
nas nossas escolas do município, mas não podemos deixar de cobrar
essas melhorias  para nossas escolas da rede municipal,  precisa
avançar, hoje  a questão da  tecnologia  é de super  importância nas
escolas, como que você vai oferecer uma Educação de qualidade, se
você não tem acesso a informação. Nós precisamos unir forças para
que a secretaria de Educação possa estar atendendo essa demanda.
Ainda na oportunidade,  ‘seu’ presidente,  eu encaminho  o ofício a
secretaria de Educação para  que possa enviar  para  essa Casa o
quadro de lotação de todos os profissionais de Educação, e o quadro
de todos  os servidores,  com  laudo  médico, com  a maior  urgência
possível, assim nós vamos ter condições de acompanhar e fiscalizar
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realmente como está a distribuição desses profissionais.  Porque
sabemos que alguns profissionais que estão de laudo, ele pode ser
readaptado, atendendo as escolas que estão aí com essa deficiência,
espero que  a secretaria  encaminhe  para  essa Casa o mais rápido
possível esse quadro lotação, bem como peço também à Mesa que
encaminhe um oficio a secretaria de Educação, para que envie para
essa Casa o calendário de reposição dos dias letivos de todas  as
escolas localizadas  na zona rural,  considerando  que as aulas nas
escolas da zona rural, ‘começou’ com mais de trinta dias de atraso,
em relação às escolas da zona urbana, para que possamos também
acompanhar essas aulas, que serão trabalhadas aí nas escolas rurais.
Agora, mudando de assunto, ‘seu’ presidente, mas também de suma
importância, hoje percebemos  que realmente  o crime  está muito
grande na nossa cidade, está aumentando, melhor dizendo, a cada
dia, existem furtos de fios, furtos de placas de bronze no cemitério,
acredita isso? Eles estão furtando o cemitério, os dois cemitérios, da
Linha 06 e aqui o Santo Antônio, aquelas placas de bronze, que gira
em torno de 400 reais, os malandros, criminoso vai lá, pega aquela
placa e vende, tem algum, algumas pessoas comprando, né, porque
tá vendendo. Então alguém tá comprando, receptor.  Cumprimentar
meu amigo  Paulinho  Favorite  também, né, parabenizar  também a
Vanira, pela presença e pelo discurso nessa tribuna, viu Vanira, você
foi excelente.  Então veja  bem,  eu  peço a polícia militar e a polícia
civil que intensifiquem  o trabalho de  investigação para que
possamos colocar esses malandros atrás das grades, porque o cara
chegar a ponto de roubar  cemitério, é o cara de pior espécie,
lamentavelmente ele é um cidadão sem nenhuma  credibilidade.
Agora as pessoas  que  compram,  receptor,  ele também é um mau
elemento e precisa  ir para a grade,  então precisa  que a polícia
militar e a polícia civil intensifique  o trabalho,  para  que  possamos
chegar até esses criminosos. No mais, desejo a todos uma semana
abençoada e que Deus possa realmente cuidar de nós. Obrigado a
todos.” O vereador  Claudemar  Littig, PDT, ocupa  a tribuna  onde
cumprimenta a todos e diz: “Senhor presidente,  essa semana
passada estivemos  aqui  fazendo  uma homenagem,  uma Moção de
Aplausos aos nossos  produtores  rurais  que  ganharam o prêmio de



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
24

melhores notas de café de qualidade  do Brasil, é de suma
importância aqui hoje a presença do sindicato rural, aonde falamos
da demanda de melhorias para zona rural, nossa agricultura familiar,
enfim, nós fizemos  nossa  parte  como  parlamentar  dessa  Casa de
Leis, homenageando  nossos produtores  rurais, mas o que me
chamou a atenção nesse dia aqui, aproveitando  o Sotelli, da
Agricultura, foi a entrega  das mudas  de café ali na secretaria  de
Agricultura, um dia que era para  ser comemorado,  fazendo  essa
homenagem aos nossos agricultores, nos, Sotelli, que brigamos aqui
desde 2016, uma emenda parlamentar de cem mil reais, ganhamos
para Cacoal uma emenda  de cem mil reais, com o ex-deputado
Hermínio Coelho, juntamente com, representando lá o agricultor do
conselho, uma emenda de cem mil, para distribuir mudas de café no
município de Cacoal. Quase três anos, presidente, quase três anos,
esse recurso para distribuir mudas, e infelizmente, o vereador ‘Mão’
não pode estar presente, nós ficamos indignado,  porque nós
fazemos nosso papel, brigamos  pela emenda  parlamentar,  para
trazer pro município, infelizmente,  nós, não sei qual o motivo,
marcaram para o mesmo dia, do mesmo dia, que era para estar aqui
o Executivo  presente  no Plenário, comemorando  junto  aos nossos
produtores rurais,  eles  fazendo a sua parte na Agricultura Familiar,
buscando sempre  melhorias,  arrecadando  ICMS  para  o município,
nós, nosso faturamento da receita do café dobrou no município de
Cacoal, passamos  aí, Cacoal  produziu,  dos 80 milhões do café do
estado, Cacoal produziu 12 milhões de ICMS para receita do nosso
café aqui  no município de Cacoal.  E nós fizemos  nossa parte para
fortalecer cada vez mais,  gostaria de  estar  presente  nesse  evento,
porque brigamos para isso, corremos, gastamos diárias para ir para
Porto Velho atrás dos nossos deputados, quase implorando para que
possa colocar emenda aqui no nosso município, vereadora Maria, e
chega no momento,  infelizmente  nós não podemos  participar  do
evento. Eu quero aqui, ‘seu’ presidente, dizer, nós estivemos lá hoje
na Linha 09 na escola, na escola da Linha 09, junto com o secretário
Isaías, ali uma grande reivindicação da diretora, da Hilda, para que
possa instalar  placas  de sinalizações, uma escola  com  150 alunos,
não tem  muro  para  dar  seguranças, ali tem  crianças autistas, que
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não tem pessoas cuidadoras dela, que sai correndo para a estrada, e
nós levamos ali a secretaria de Trânsito, através do secretário Isaías,
para que  pudesse  lá ‘in loco’ ver a realidade,  e vimos que  existe
necessidade de  fazer quebra-molas, porque não temos muros para
proteger aquelas crianças que saem ali, que possa se causar até ali
uma fatalidade.  Então agradecer  Isaias, por ter ido junto com o
vereador ‘Mão’ lá na escola da Linha 09, da Pedro Alvares Cabral, ‘in
loco’ ver a realidade,  porque  não adianta,  às vezes,  só falar  aqui,
cobrar, nós temos que sair, deslocar, até situações, para ver
realmente a necessidade. Estivemos aqui hoje também visitando ao
CAPS, eu e o vereador Pedro, vereador ‘Castelo’, vereador Paulinho,
a última vez que  tivemos no CAPS, foi uma  decepção, mas hoje
quando nós temos criticar,  temos que criticar,  mas na hora de
elogiar, nós temos  que elogiar  também, vimos  medicamentos,  não
tínhamos todos os medicamentos  que  necessário, mas nos vimos
uma prateleira repleta de  medicamentos,  então temos que elogiar,
visitamos a UPA, cobramos  aí a necessidade  da instalação para
funcionar a UPA,  para desafogar o nosso HEURO, tivemos também
ali acompanhando  a reforma  do posto do Nova Esperança, então
fizemos hoje um dia bastante  em parceria  com nossos colegas
vereadores, visitando  ‘in loco’, realmente  a Câmara Municipal  tem
que mais se unir cada vez mais, visitar ‘in loco ’, e mais vereadores,
para cada  vez mais cobrar  a nossa  realidade,  que  o município de
Cacoal. Eu quero aqui aproveitar a presença do bairro, presidente do
bairro, Valneis, nós queremos cobrar ali uma emenda do deputado
Expedito Neto, deputado federal, mais uma vez ao nosso Executivo,
para que possa fazer ali aquela  cobertura  da quadra,  tá aqui a
comunidade do bairro Paineiras, que tanto necessita daquela
cobertura, e o deputado já colocou essa emenda ai, dois anos atrás,
infelizmente, o troço não sai do papel,  mas é o nosso  papel  aqui
cobrar, Valneis, e vamos continuar cobrando, assim como os nossos
dois milhões, que ganhamos  do senador  Acir, assim para fazer
asfalto no município de Cacoal,  um milhão ali para  bloquetear  o
bairro São Marcos,  vizinho do Paineiras,  que vai dar ali grande
conforto a população. Então assim, senhora presidente, nós
cobramos o Executivo  um pouco  mais de postura  em relação a



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
26

nossas emendas  quando  buscamos,  mais velocidade,  não adianta
buscar uma  emenda  e ficar  aqui,  dois,  três anos  parada.  Tivemos
aqui agora,  vimos aqui  falando  no plenário aqui,  o secretário de
Esporte em relação ao nosso Estádio Aglair  Tonelli,  desde  2013,
quando ganhei esse mandato aqui, ganhamos a emenda de 500 mil
reais, para a arquibancada do Estádio Aglair Tonelli, e 300 mil junto
com o ex-vereador  Bruno  Trevisani,  para  a iluminação do Estádio
Aglair Tonelli, se nós não estivéssemos aqui presentes, nós
vereadores, hoje  nós não teríamos, digo  isso com  toda  a certeza.
Ueliton, dependendo do seu trabalho, da sua execução. Parabenizar
pela execução da obra, mas nós fizemos nossa parte já no mandato
passado, mas a demora,  chamar  atenção da demora  da emenda
parlamentar, chega  aqui  no município de Cacoal,  mas é dois,  três
anos para  ser executada essa  emenda parlamentar. Eu  quero  aqui
cobrar do secretário de obras,  ali o bueiro  da Linha  09, sentido
Travessão C, que já está, já ‘caiu’ seis manilhas, esperamos que o
secretário de Obras  possa  realmente  fazer  ali o bueiro  que  possa,
não possa deixar o trajeto ali interditado. Também ‘seu’ presidente,
não poderia deixar de falar ali da Rodovia do Café, cobrar ai o nosso
diretor do DER, Alex, não só a Rodovia do Café, que não consegue
transitar mais,  a Linha  Figueira,  o nosso  Travessão C, que  liga ali
Ministro Andreazza até a Linha 14,  a Linha Figueira, a Linha E, que
infelizmente está um caos, esperamos  que o Alex, que assumiu
agora, possa  dar  uma  atenção especial  a essas linhas,  essa parte
que pertence ao governo do estado, para dar mais trafegabilidade aí
aos condutores. Para finalizar, ‘seu’ presidente, respeitando o tempo
que a Vossa Excelência pediu,  desejar  a todos  uma  feliz semana,
fiquem todos com Deus.” O vereador  Valdecir  Aparecido  Nunes,
PTB, ocupa  a tribuna onde   cumprimenta  a todos  e diz:  “Senhora
presidente, eu  fiz uma indicação junto à secretaria de  Obras,  mais
precisamente ao Setor de Limpeza,  serviço de roçado, para  que
coloque ali na programação, em especial,  para atender ali o bairro
Village do Sol, mais precisamente, no campo de futebol, ao redor, o
mato já está tomando conta, é feito a limpeza, mas enfim,
entendendo a demanda, mas é muito demorado o retorno ali para se
fazer uma  nova  limpeza,  e nisso os vândalos se aproveitam,  e as
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pessoas de bem ficam aí à mercê da sorte, à mercê desses
vândalos. Agradecer aqui a confiança do ‘seu’ Milton, nos procurou,
reivindicou esse importante serviço ali para o campo do Village do
Sol. Também solicito aqui  junto  ao secretário de Obras,  que  faça
onde cabe ao município, vereador Rogério, ali na Linha 10,  onde é
de competência do município, município, melhor dizendo, o  DER já
fez a sua parte, hoje a Linha 10 pede socorro também, uma linha de
alta trafegabilidade, intensa trafegabilidade, o nosso  produtor  rural
pede socorro também, que o secretário de Obras olhe com carinho o
setor de competência do município em relação à linha 10. Está nesta
Casa, nobres colegas vereadores,  senhoras e senhores, um projeto
de aproximadamente  400 mil reais, em benefício a SEMTTRAN,
acredito que  terá votação unânime, vereadora  Maria  Simões, haja
vista que temos vários quebra-molas,  varias faixas de pedestres,
várias faixas amarelas, que já não são mais amarelas, que precisam
ser revitalizadas,  dou  exemplo  ali na rua  Santo  Antônio, no bairro
Santo Antônio, onde foi providenciado ali dois quebra-molas, senhor
secretário, que a sua valorosa equipe, dentro de uma programação
olhe com  carinho,  se reduz  a velocidade,  com  certeza  reduz,  mas
causa perigo, pois os mesmos não estão com a pintura,  estão
identificados com as placas, agradeço a sua atenção, da sua equipe
também, mas precisamos sim, fazer o bom uso desse valor,
importante valor, vários pontos de nossa cidade  tem acontecido
inúmeros acidentes por falta de pintura, principalmente nos quebra-
molas aí, nas  faixas de pedestres.  Eu  gostaria  também de  chamar
atenção aqui  da nossa  Procuradoria  do município, especificamente
ao presidente, doutor Caio,  também ao nosso secretário Candil, da
Secretaria Municipal de Saúde, e também ao setor de licitação, a CPL
do nosso município, em relação às medicações controladas,  até
mesmo esses medicamentos  que estão em falta, entendo eu,
acabou de fazer o uso da fala aqui o vereador Claudemar Littig em
relação a burocracia das licitações, mas enfim, a medicação
controlada, ela não pode, não pode faltar no CAPS, não pode faltar
nos postos de saúde, não pode faltar no nosso Materno,  enfim,
precisamos aqui sempre estar atentos, estamos aqui sempre
votando projetos para dar sequência ao Executivo, em prol do nosso
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povo em todas as áreas, e na área da saúde não é diferente. Mas o
que eu quero  chamar  a atenção aqui,  como já citei desses três
setores, para que essa medicação, até mesmo no valor de cinquenta
até cinquenta  mil reais,  dentro  da legalidade,  dentro  do que  a lei
ampara, para que não seja licitado e sim feita a dispensa, porque até
que se licite, muitos pacientes  que fazem o uso desse remédio
controlado, dessa medicação controlada, elas ficam à mercê,
aguardando, aguardando, e não chega, não tem condições, não tem
poder aquisitivo para fazer a compra, e precisa sim do CAPS, que é
um direito  de todos  nós, de cada  paciente  que  utiliza  ali o CAPS,
desta medicação. Então dentro da legalidade, faço aqui um apelo ao
doutor Caio, nosso Procurador do município, ao secretário Candil da
SEMUSA e também ao setor da CPL, se há legalidade  para  fazer
dispensa até no valor de cinquenta mil reais, para providenciar essa
medicação, para  que  não falte  ai nos setores  já citado  aqui,  é de
suma importância, precisamos olhar com tamanha responsabilidade
esses pacientes que tanto procuram o CAPS, e muito das vezes,  e
também os nossos postos de saúde não encontram uma medicação
tão necessária. Eu também finalizo aqui as minhas palavras,
seguindo aqui os meus nobres colegas vereadores, haja vista que o
momento já está, as horas  estão avançadas, mas desejando  aí a
todos uma ótima semana,  que Deus abençoe, e o gabinete  do
vereador Valdecir ‘Goleiro’ está à disposição de todos. Muito
obrigado.” A Mesa Diretiva esclarece o seguinte: “Só lembrando, no
discurso do vereador  Valdecir  ele mencionou sobre  a secretaria da
SEMTTRAN, e vereador, deixando  claro que nós tivemos aí a
licitação de faixas elevadas  para  o nosso  município, e essas  faixas
elevadas teve uma denúncia feita pelo vereador Mário Moreira, que
não está presente na sessão, e o Tribunal de Contas, o Tribunal de
Contas, na semana passada encaminhou ao Executivo dizendo que a
denúncia era infundada, e as faixas elevadas estavam sim dentro do
valor de mercado, então para nós, secretário da SEMTTRAN, foi um
prejuízo muito grande, Cacoal aí, na realidade, perdeu oportunidade
hoje de estar sendo  executadas  várias faixas elevadas  dentro  do
nosso município.” O vereador Claudinei Carlos Ribeiro, PSB ocupa a
tribuna onde  cumprimenta  a todos e diz: “Meu amigo Kapiche
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também que está fazendo aí uma caminhada dia 29 de abril aí, que
vai ser a ‘Marcha Azul Marinho ’, de Cacoal,  com a saída das oito
horas da manhã, na segunda-feira, com saída na Matriz, vou estar
presente, Kapiche,  conta com a minha presença, com certeza,
quando se fala em segurança pública é uma coisa que tá deixando
nós brasileiros, não só Cacoal,  atormentados com os assaltos, com
os roubos,  com  as agressões também, físicas também, é um caso
muito sério a segurança pública, e parabenizar  por estar  puxando
essa fila aí, conta com o meu apoio sempre. Eu quero também aqui,
‘seu’ presidente,  falar, pedir  também para  o nosso Secretário de
Saúde, que faça um levantamento dos nossos bairros,
principalmente os bairros  carentes,  por onde eu ando  por esses
bairros aqui, com tristeza que eu vejo pessoas humildes precisando
de um sistema odontológico, tem o CEO ali? Tem, mas muitos não
tem nem condições de andar até o CEO, que se faça uma parceira,
uma parceria  junto com as faculdades  do município de Cacoal,
temos muitos acadêmicos que estão querendo  já praticar,  para
quando pegar o canudo já sair trabalhando, isso é muito importante.
Então vejo que  tem que  se fazer  o levantamento  desses  bairros,
vejo muitas pessoas problema nos dentes, pessoas com problemas
de saúde, que corta o coração da gente, então tem muitos
universitários em Cacoal, as faculdade  usam o nosso sistema
público, usa nossos hospitais e não ajuda em nada, nem uma luva
levam, nem uma toalha sequer levam, então tem que pegar, chamar
os donos de faculdade,  chamar na responsabilidade,  e levar
atendimento a esse povo, que o que tem, os agentes de saúde nas
ruas têm, mas não consegue  atingir aonde deveriam  realmente
atingir, que ‘é’ as pessoas mais carentes do município Cacoal. É um
pedido que  eu faço, é um  pedido  de coração mesmo,  para  quem
anda em Cacoal, anda em vários bairros periféricos, corta o coração
da gente,  muitas pessoas precisando de ajuda, mas não sabe nem
onde vai, tem muitas pessoas que, infelizmente, não teve assim um
aprendizado, não teve uma estrutura  familiar,  não sabe onde ir.
Então é importante que  a faculdade, as faculdades façam parceria
com a prefeitura,  façam esse trabalho,  beleza?  Eu  estive  visitando
hoje também o postinho Morada do Bosque, onde estão
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recepcionando as pessoas que são atendidas  no postinho  Nova
Esperança, postinho do BNH, e eu fui preocupado, mas voltei feliz,
eu fiquei preocupado porquê? Que geralmente as pessoas tiram do
postinho para  obras,  mas não começa a obra, aí manda  para  o
Morada do Bosque, mas realmente, fui no Morada do Bosque e corri
diretamente para a UBS do Nova Esperança, junto ao vereador
‘Mão’, vereador Pedro e o vereador Paulinho,  realmente  estão
quebrando tudo lá já, estão limpando  tudo, se Deus quiser  tem
sessenta dias, pedir calma para a população daquela região, que usa
muito postinho de saúde, são mais de 800 atendimentos por mês no
Nova Esperança, que dentro  do máximo sessenta  dias voltará o
atendimento normal. Isso é por uma boa causa, isso é muito
importante para nós do município. Sobre as faixas elevadas, como a
vereadora comentou  ali, eu assim,  o Tribunal  de Contas  falou,  só
que eu ainda  acho muito caro essas faixas elevadas,  quando  eu
peguei esse projeto  eu  fui em duas empresas de Cacoal,  uma que
fez o quebra-molas  em frente  o posto  ali do shopping,   tem  uma
‘diferencinha’ de tamanho, de altura tem, só que realmente vinte e
três mil reais, pagar numa faixa elevada, é muito dinheiro, é muito
dinheiro, gente. A gente sabe que não gasta tudo isso, porque lá fala
o lucro da empresa no documento, ele vai ter de media de 27% à
29% de lucro, média de 90 mil reais, e 260 mil reais, então dá pra
prefeita realmente reavaliar junto com esse empresário, só teve um
que participou,  não teve briga de licitação. Então isso aí, o
empresário, não tô falando que ele vai usar com má fé, mas ele vai
trabalhar sozinho, ele põe o preço que ele quer, que licitação é pra
ter briga  no preço, para discutir  preço, só que não teve. Então
mesmo que o Tribunal de Contas tenha falado isso aí, a prefeita tem
direito também de  conversar  com o empresário, e discutir valores,
que 23 mil é salgado, é muito salgado para nós pagar essa dezenove
lombadas elevadas.  Eu estive assistindo  hoje os comentários da
prefeita Glaucione, no programa do Edson Leite, a prefeita Glaucione
tem uns defeitos  assim de falar  muito  do passado,  já falei nessa
tribuna aqui já, já falei mil vezes, que é uma prefeita, que eu torço
por ela fazer um bom trabalho, eu estou trabalhando aqui, eu estou
aqui na Câmara aprovando projeto que é beneficiar para o município
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de Cacoal, só tem que parar de jogar culpa nos exs. Vamos falar do
passado, Josino Brito começou fazer ali a Porto Velho, 02 de Junho,
07 de Setembro,  fez a rua onde  eu  nasci  ali, na São Luís, que  eu
morei, nasci ali em 79, ai veio o Divino, fez a São Paulo, fez a, foi
fazendo, o Orlandino, que é um dos prefeitos que muita gente não
lembra dele, mas foi um, olha, que encabeçou a rede de esgoto em
Cacoal em 93, onde  que  começou a quebrar  na frente ao Itaú no
prédio nosso, da família, que era Ribeiro Materiais de Construção, aí
vem o Divino de novo, fez bastante coisa também, asfaltou, bastante
coisa, veio a Suely  Aragão, fez a quadra  de Divinópolis, fez um
monte de quadra,  asfaltou  vários bairros,  ai veio o Padre  Franco
também, fez bastante coisa, muita coisa, e a Glaucione? O que que a
Glaucione até agora realmente fez?  Então vamos parar de falar do
passado, o governo  do estado  ajudou  muito a cidade  da gente,
falando dos financiamentos  passados,  então é difícil, esquece  o
passado, vamos olhar para frente, vamos botar essa empresa para
trabalhar, esses 35 milhões que ela falou que o padre Franco deixou,
esses 28 milhões vai ser executado agora, vamos olhar para frente,
Cacoal não tem como  olhar  para  trás, Cacoal  tem que  avançar é
muito, Cacoal está assim um caos, onde você anda nos bairros. Só
que ela não vai precisar construir postinho, ela não vai precisar fazer
quadra de esporte, ela não vai precisar fazer estádio, não vai
precisar, não vai precisar construir hospital, nada, o que ficou para
Glaucione foi só os buracos, e não tá conseguindo tapar os buracos,
é isso que eu falo, prefeita, vamos pegar a mão na massa, para de
trocar secretariado,  como  foi falado aqui,  Ueliton e o Elias  Moisés,
‘foi’ os únicos que não ‘foi’ trocado, e tem vários, de Uelinton e Elias
Moisés, para  botar  em outra secretaria,  pessoas  boas  igual a eles,
mas não coloca,  porque tem gente indicando secretário, para tirar,
para colocar,  tirar e colocar,  tirar e colocar,  e todo mundo  sabe
disso, não é segredo  para  ninguém. Então assim,  eu quero  pedir,
prefeita, esquece o passado, vamos botar a mão na massa, Cacoal
não pode parar,  Cacoal sempre  em primeiro  lugar.  Respeitando
também o tempo,  presidente pediu pra dois  minutos para nós, por
causa dos tempos ai que ‘foi’ dado ao secretário. Parabenizar, o ex-
presidente sindicato  rural,  Paulinho,  viu, Paulinho,  parabéns aí, e
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para a Vanira, sucesso ai no seu trabalho, e conta com o vereador
Claudinei Castelo também, também tenho  uma  área rural,  minha
propriedade na zona rural, e eu sei das dificuldade que é tão grande,
que as pessoas  passam  ai, precisando  de carreadores  e estradas
para transitar. No mais, ‘seu’ presidente, obrigado mais uma vez e a
todos uma  ótima semana.  Todos fiquem  com Deus. ” O vereador
Paulo Roberto Duarte Bezerra, PP, ocupa a tribuna onde
cumprimenta a todos e diz: “Serei breve, tentarei respeitar o pedido
do presidente em relação a dois minutos. Hoje eu tive no posto de
saúde do BNH, do bairro Nova Esperança, onde realmente fiquei feliz
de ver que começou a reforma, penso que tem que ser cumprido o
prazo de sessenta dias para que a população volte a ser atendida ali,
que é uma  UBS que  realmente  atende  muitas  pessoas.  Então eu
gostaria também de deixar  bem  claro  a prefeita  Glaucione,  estou
aqui reconhecendo a reforma daquele posto, acho importante, mas
gostaria de  pedir  para ela também, mas pedi  isso, já não aguento
mais solicitar  isso, eu tô até vendo  isso aí ser feito somente  em
época de politicagem, e eu acho extremamente errado, a população
do Riozinho precisa  tanto quanto a população do BNH, que é meu
bairro, muito feliz porque está sendo reformado lá, penso que tem
que ser reformado  mesmo,  mas  essa Casa  devolveu  dinheiro para
que o distrito do Riozinho fosse beneficiado com a reforma daquele
posto, certo? Hoje também estive na UPA, com os vereadores
‘Castelo’, ‘Mão’ e Pedro,  deixei bem claro ao sindicato, ao sindicato
não, perdão, ao Conselho de Saúde, que já solicitei a secretaria de
Saúde, a questão dos últimos três meses de plantão do Materno
Infantil, aonde me chegou uma informação que foram gastados mais
de trezentos  mil reais sem plantões, eu penso  e eu quero  essa
relação, que se for gastado da maneira correta, é claro, é lógico, sou
a favor, porém existem algumas controversa do que me foi dito, que
eu irei verificar e passar para população, porque 300 mil reais, 100
mil em alguns meses,  até mais que 100 mil, em plantões médicos,
eu gostaria  de ver como  é que  foi feito, eu gostaria  de entender
como é que  foi feito,  porque  eu acho  que  transparência cabe  em
qualquer lugar,  principalmente  na saúde, certo?  Gostaria  de pedir
também e essa fala vai ao secretário de Obras, o Paulinho, que eu
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penso que tem se esforçado muito para fazer um grande trabalho,
mas que as coisas  precisam andar um pouco mais no município, é
necessário que  seja feita  uma patrulha mecanizada e mandada ao
distrito do Riozinho  e o distrito de Divinópolis, para  que aqueles
distritos possam ter condições também de ter trafegabilidade.
Gostaria de solicitar, foi me dito, foi me dito que o trabalho no Bairro
BNH voltaria, que seria feito em uma totalidade, eu vi que semana
passada estava no BNH, a secretária de Obras, e gostaria então de
pedir para que não parasse, essa conversa de começar um negócio,
terminar no meio, parar no meio, e ir para outro canto, tem tirado a
credibilidade de todos, inclusive,  da gente. Por quê vocês não
fiscalizam? A gente vai, olha, pede, verifica, no outro dia já esta em
outro lugar, eu gostaria, Paulinho, até porque acredito que você vai
fazer um grande  trabalho,  gostaria  que isso não acontecesse,  a
população não aguenta mais, o BNH se enche de esperança, tira do
BNH vai para  o Vilage,  o Village  se enche  de esperança, tira do
Vilage e vai pro Teixeirão, e não faz em lugar nenhum, e aí começa
a ficar  difícil, certo?  Nós conversamos  também hoje na UPA, e o
Conselho de Saúde nos disse que até o dia 29 de junho, uma parte
daquela unidade  estará pronta  para  funcionar,  estará sendo  feito
raios-x lá, alguns outros exames, e também eu gostaria até ‘Mão’, de
convidar você, eu sei que terça-feira Vossa Excelência ta indo a
Porto Velho,  e eu vou tentar marcar uma reunião com o secretário
de Saúde, até convidar  outros vereadores  que queiram  ir, pelo
seguinte, há um entendimento  na Secretaria  Estadual  de Saúde,
também na Secretaria  Municipal  de Saúde, juntamente  com o
sindicato, sindicato não, perdão, com os conselhos, e até um
parecer do judiciário, que o governo precisa devolver essa questão
dos servidores pro município. Então eu penso assim, foi feito já uma
solicitação, e parece que 54 servidores, há uma concordância de que
esses 54 servidores  poderiam  voltar  agora,  esses 54 servidores  já
serviriam para que a UPA começasse a funcionar. Agora veja bem,
isso ai eu quero dizer a prefeita Glaucione, nós precisamos fazer UPA
funcionar, só que é necessário que  funcione,  vai, vai, vai, vai, e
nunca vai, nós já não temos mais condição, então estarei  indo  a
Porto Velho, convidar o ‘Mão’ que já vai resolver um outro problema,
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vou tentar falar com o secretário de Saúde, porque para ir andar à
toa sem ter uma reunião marcada, também não adianta né, mas nós
temos que dar um jeito de devolver uma parte desses funcionários,
para que  a UPA funcione,  então acredito  que  ligar,  ‘Mão’, vamos
fazer isso juntos, ligar para o deputado Cirone, ligar para deputado
‘Fúria’, entendeu, conversar com esse secretário de Saúde, para que
essa UPA possa funcionar realmente até o dia 29 de Junho, eu sei
que existe  uma portaria baixada pelo  ex-presidente  Temer,  que ali
pode ser usado para outras coisas em relação à saúde, penso que
enquanto aquele Materno Infantil vai ser reformado,  a ala da
pediatria pode muito, muito bem descer para lá com a
responsabilidade, viu secretário, prefeita,  de que  seja reformado e
voltado pra lá, não é chegar  lá e deixar  lá um ano não, é dois
meses, reformou, voltamos para o Materno Infantil, e ai colocamos a
UPA de  vez pra  funcionar. Se  nós conseguimos 54 funcionários de
volta e nós conseguirmos  desafogar  o HEURO,  principalmente por
causa da população de Cacoal, eu não vou nem dizer da população
das cidades circunvizinhas,  mas principalmente  por causa da
população de Cacoal, que não aguenta chegar lá no HEURO, muitas
vezes com uma dor,  precisa tomar uma injeção, e tem que ficar 4,
5, 6 horas na fila, pra poder ser atendido. Então assim, Convoco os
vereadores, que  a gente  possa  fazer  essa reunião, que  essa UPA
possa, prefeita  Glaucione,  até o dia 29 de junho  realmente  estar
funcionando uma  parte,  certo?  Nós, aqui  nessa  Câmara Municipal,
jamais nos furtamos de liberar o que precisou ser liberado aqui, para
que a senhora tivesse recurso para que a UPA funcione, tá bom? No
mais, eu vou respeitar  o pedido  do presidente,  porque  nós dois
tivemos duas  falas  extras,  parabenizar  o Ueliton,  dizer  assim,  que
quando você vai estar à frente de qualquer pasta, independente de
quem seja, de qual seja, é necessário ter um conhecimento técnico
dela, e hoje nós pecamos muito, muito mesmo, na administração da
prefeita Glaucione, porque muitas vezes as pessoas que são
colocadas lá, não tem capacidade  técnica para poder fazer um
serviço, entendeu? Então muitas vezes é um favor que você tem que
fazer, por que você esteve numa campanha eleitoral, e você acaba
colocando as pessoas erradas nos lugares errados, entendeu? e eu
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nunca vi um pé de laranja dar abacate, entendeu? Não existe isso,
quem entende  de esporte  tem que  trabalhar com  esportes,  quem
entende de saúde tem que  trabalhar  com saúde, e por aí vai, e
enquanto nós não mudarmos essa  mentalidade de  que as pessoas
certas tem que estar nos lugares certos, nós vamos continuar
capengando. Uma  boa  noite  a todos,  que  Deus  possa  abençoar a
vida de cada um.” O vereador Rogério Soares Chagas, MDB, ocupa a
tribuna onde  cumprimenta  a todos e diz: “Quero iniciar  o meu
discurso fazendo uma reivindicação à secretaria   SEMTTRAN  e
também ao DNIT,  para  que  possa  tá dando uma olhada ali na BR
364, em frente ali o bairro Europa, porque antigamente tinha ali um
radar, um redutor de velocidade, então as carretas ali, os caminhões
reduzia pra passar  em frente  à entrada  do bairro,  e hoje como
aquele radar  não está mais funcionando,  hoje as carretas  e os
caminhões passam  ali em alta velocidade  oferecendo  perigo  para
aqueles moradores ali do bairro Europa, então eu quero que a mesa
encaminhe ofício a SEMTTRAN e também ao DNIT, porque ao DNIT
por ser uma BR, a 364, e a secretaria de Trânsito, por estar dentro
do perímetro urbano, então para que possa ali se fazer um estudo e
estar executando  ali, colocando  os quebra-molas  ou redutores  de
velocidade, para estar dando ali mais segurança pros nossos
moradores, ali do bairro Jardim  Europa. ” Em aparte  o vereador
Claudinei Carlos Ribeiro diz:
“Parabenizar pelo seu discurso, e também já de antemão, que você
cobre também uma iluminação ali, viu, Rogério, é muito escuro ali,
passou a Havan, é um breu, eu sempre vou jogar bola ali no Clube
da Abelha  ali, realmente  ali é um caos  mesmo,  e agora com esse
redutor quebrado  lá, não licitou uma empresa ainda, perigoso
acontecer muito acidente  ainda, parabéns, viu.” Continuando,  o
vereador Rogério Soares  Chagas  diz: “Então que  a Mesa  também
deixa aí um ofício à secretaria  de  Obras,  para que o Gilmar possa
estar acompanhando  ali aquele  local, e estar ali arrumando  ali,
colocando umas  lâmpadas para  dar melhor  trafegabilidade  ali aos
nossos moradores. E hoje a minha reivindicação é só isso, porque eu
gostaria de falar  também de um áudio que  circulou  aí nas redes
sociais, aonde uma certa pessoa usou o meu nome, eu quero aqui
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já, primeiramente, agradecer aqui mais uma vez as pessoas que no
dia da eleição tiraram um  tempinho,  e ‘foi’ até a urna e digitou o
número do vereador Rogerinho, o número 15000, dando um voto de
confiança a minha pessoa. Eu quero agradecer vocês mais uma vez,
e quero falar para vocês, que não vou desapontar  aqueles  que
confiaram em mim,  porque  esse áudio, ele,  eu não sei do que  se
trata, ele foi editado, e eu já quero aqui que a Mesa encaminhe esse
áudio para Polícia Federal, em Ji-Paraná, para que a Polícia Federal
possa estar ouvindo  esse áudio, e também descobrir  quem  é a
pessoa que está do outro lado, porque certamente esse doutor, esse
advogado, ele não tava conversando  sozinho, porque  ele não é
doido, deve ter uma outra pessoa do outro lado, porque que cortou
a fala da outra pessoa? Uns fala que é vereador  do café, aqui nós
temos doze  ‘vereador’, e outros  fala  que  não é o vereador,  que  é
uma outra pessoa. Então eu quero já de antemão mostrar
transparência para essas pessoas, eu quero que a Mesa encaminhe
esse áudio para Polícia Federal, em Ji-Paraná, para que possa
realmente esclarecer esse fato envolvendo aí o meu nome, falando
que tem que  deixar  eu de fora,  que  tem que  tomar  distância de
mim. Eu falei aqui nessa yribuna por várias vezes, que se a prefeita
quiser o bem de Cacoal, e fazer a coisa certa, pode contar comigo
toda hora,  inclusive aqui, nos dois últimos discursos meu, eu vinha
defendendo aqui o projeto dos cinco milhões, por que não é
novidade para ninguém, que a prefeita tá um pouco perdida na sua
administração. Falta o quê, Paulinho? Falta pulso firme. Falta o quê?
Falta direcionar  as coisas certas, é parar um pouco de marcar
reunião, para fazer outra reunião e ficar conversando fiado, a gente
tem que mostrar para esse  povo de Cacoal é a solução, é como o
vereador ‘Castelo’ falou aqui, o que é que ficou para resolver agora?
‘Ficou’ os buracos.  Então vamos  pra cima  desses  buracos,  vamos
aqui aprovar o projeto, vamos para cima contratar empresa, vamos
colocar e tampar  os buracos,  que  é o que  as pessoas  hoje mais
precisam, e mais clama a esses doze vereadores  e também ao
executivo. Então eu quero  que  encaminhe  esse oficio,  quero  que
encaminhe o áudio, para  que possa investigar  com quem  que o
advogado está falando,  aonde  envolveu  meu  nome,  porque  eu já
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deixei bem claro, se for pra fazer coisa errada  tem que tomar
distância de mim mesmo,  porque  se for por certo, pode contar
comigo toda hora.  E eu  desafio  aqui a polícia ou qualquer pessoa,
descobrir alguma  coisa errada  minha,  não é porque  eu me tornei
político, virei vereador  de Cacoal,  ia me tornar  bandido.  Volta  nas
empresa onde  eu  trabalhei, sempre  trabalhei em empresa  privada,
trabalhei no Hospital Regional por cinco anos, inclusive, respondi um
processo ali, aonde eu fui inocentado em Cacoal e Porto Velho, por
07 votos a 00, porque pessoas que, muitas das vezes, disputou uma
eleição, e não teve sucesso, ficou me caluniando, que nem ‘caluneia’
ate hoje aí, no grupo de WhatsApp, pessoas que não tem moral para
nada, pessoas  que  muita  das vezes está com nome  enrolado.  Eu
desafio qualquer pessoa ir lá na polícia puxar a minha ficha, e ver se
eu tenho alguma passagem lá, então eu desafio, e essas que fica em
grupo aí, conversando  fiado com meu nome, eu conheço todo
mundo nessa cidade,  eu  tenho 35 anos de idade, eu fui nascido e
criado aqui, eu não cheguei aqui com a mala nas costas, eu tenho
endereço fixo, entendeu,  nessa  cidade.  E eu tenho  a certeza  que
vou passar por  essa Câmara aqui, e vou deixar um bom nome, eu
não vou fazer  coisa errada,  não vou fazer  coisa errada,  Paulinho,
aqui, eu desafio a polícia, esse telefone meu, tem 15 anos que  eu
tenho ele, tem 15 anos que eu tenho esse número de telefone, tudo
que eu falo é nesse  telefone  aqui,  ó, pode  quebrar  o sigilo toda
hora, não precisa pedir pra juiz não, pode vim aqui no meu gabinete
buscar, ou me ligar, que eu levo, eu desafio qualquer pessoa pegar
uma conversa  fiada  minha  em telefone.  E outra coisa, se quiser
quebrar também o sigilo bancário da minha  conta, se tiver um
centavo lá que não for do meu salário, vocês pode falar que eu sou
corrupto, é isso que eu venho desafiar vocês, eu quero que investiga
esse advogado, eu quero que descubra quem é essa pessoa que tá
conversando com ele, e eu quero  usar aqui a fala do professor
Nilton, eu não quero  acreditar,  professor,  que  essa prefeita  esteja
envolvido com isso, porque se tiver, a gente vai descobrir, prefeita,
que eu acho  que a senhora  tem que  usar suas forças, usar sua
sabedoria, é para  estar ajudando  esse povo de Cacoal  e não tá
conversando fiado, e fazendo  baderna,  como foi aqui na gestão
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passada, de áudios que foram lançados, pessoas falando  que ia
comprar fazenda no Goiás, pessoas falando que ia comprar
caminhonete, botar  no nome  do pai,  porque  era  de dinheiro  sujo,
não poderia colocar  no nome.  E por  hoje é só, muito obrigado.” A
vereadora Maria Aparecida  Simões, MDB, ocupa  a tribuna  onde
cumprimenta a todos e diz: “Senhor presidente,  como hoje está
muito corrido  e a minha pauta é bem grande, vou ser  assim, bem
breve mesmo.  Ouvindo  fala  de cada  colegas  aqui,  eu fiz algumas
anotações, até fugiu  da minha  pauta  original,  mas assim,  Cacoal,
Cacoal hoje passa  por muitos  problemas,  vários problemas,  e eu
hoje, líder da prefeita, não faço vistas grossa a esses problemas que
hoje se encontra o município de Cacoal, só pra vocês terem noção,
nós temos, como Câmara, de ser críticos mesmo, como legisladores
que aqui estamos, mas também cada cabeça pensante aqui,
devemos fazer as sugestões ao Executivo para que possa resolver o
problema ou amenizar o problema, um dos problemas mais graves
da nossa cidade,   vereador  Paulinho  do Cinema,  é realmente  os
buracos, que por muitos anos não se tampa, e chegamos agora em
uma calamidade  que está o município de Cacoal.  Só para  vocês
terem noção, eu fiz uma  indicação aqui  para  que  a secretaria  de
Obras fizesse  duas  equipes,  uma equipe  que  já trabalha de dia,  e
uma equipe noturna, que eu acredito que essa, na minha ideia, que
acreditava que quando  eu fiz a proposta,  que esta equipe  iria
resolver os problemas do nosso município, e principalmente aqui no
quadrilátero da central  aqui  do nosso município, porque  durante,
durante o dia é muito difícil ali, muitos carros, muitos veículos,
muitas pessoas passando,  e realmente  aí hoje nós temos uma
equipe no período, durante o dia, e a outra equipe durante a noite, e
temos resolvido  aí vários problemas.  Então é isso, nós devemos
fazer as nossas criticas e também as sugestões aí ao Executivo, que
acredito que  está aberto  a essas sugestões, e assim  que  parar  a
chuva, hoje eu estava analisando, né, Rondônia, estado privilegiado,
Cacoal também, quase seis meses ai no período de chuvas,
praticamente todos os dias, estamos próximo aí de maio e as chuvas
continuam ainda. Sabemos que a chuva é benção, mas ai também
acaba atrapalhando aí os nossos trabalhos, mas Deus sabe de todas
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as coisas. Eu fiz uma sugestão aos vereadores, que nós temos várias
obras em andamento e várias obras a ser aí dado ordem de serviço,
eu fiz uma  indicação aos nossos colegas,  e foi aceita  aqui  pelos
colegas, que nós vamos,  estou fazendo um levantamento de todas
as obras que estão em andamento, as que serão executadas, e vou
trazer uma planilha na próxima quinta-feira, apresentar aos colegas,
e  nós vamos  montar as comissões, para que cada vereador,  uma
comissão de três vereadores,  acompanhe  bem de perto hoje as
obras que estão no município. Isso mostra transparência, e que
quando uma comissão fica responsável pela obra X é fácil aí de estar
discutindo entre nós. E quero aqui dizer que ficou somente  os
buracos do município para resolver,  quem dera se fosse, né, que a
prefeita Glaucione  não precisa se preocupar  com hospital, não
precisa se preocupar  com estádio, quero dizer que precisa se
preocupar sim, quando  a prefeita  Glaucione  assumiu  o município,
nós tínhamos uma obra  de aproximadamente 20 milhões de  reais,
que é o hospital, estava totalmente parada, a empresa abandonou a
obra, foi embora, e não voltou. Teve que se fazer o distrato e fazer
uma nova licitação, para que pudesse aí realmente dar sequência a
esta obra,  o estágio Aglair  Tonelli,  como  foi falado  pelo vereador
‘Mão’, desde  2013,  com emenda parada, 2013,  2014,  2015,  2016,
2017 prefeita Glaucione assumiu o mandato, e com dois anos, está
aí hoje o nosso estádio, estádio, recebendo aí os nossos atletas, tem
sim que fazer,  não precisa se preocupar com estádio? Precisa sim,
quatro anos parado, e agora nós temos uma obra belíssima aí, que
faz parte aí do currículo da nossa prefeita.  Nós temos  a obra,  nós
também temos uma obra do CER, mais de três milhões, que estava
parada, e a prefeita Glaucione  assim que assumiu, acelerou o
processo, e hoje  aí já está licitado aí, a construção do CER,  que é
uma obra também, que é do governo federal, através do Ministério
da Saúde, que  está aí sendo  construída, precisa  sim se preocupar
com a Saúde, com o CER. Outra obra que também está sendo
executada, a UBS Nova Esperança, como foi dito aqui pelos colegas,
precisa sim. Então a cidade não tinha só buraco, a cidade tem muita
muitas coisas  para  se fazer.  Eu  quero  aqui  dizer,  ‘seu’ presidente,
que eu  vou  usar  os meus  dez  minutos, conforme regimental desta
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Casa, eu quero dizer  que as nossas escolas não tinha mobiliário, o
nosso mobiliário é da época do Josino  Brito,  e hoje  praticamente,
nós temos 60% e este ano nós vamos fechar com 100% de
mobiliário da Educação, mobiliário novinho, outra situação, as nossas
escolas não tinha o ar condicionado, e hoje  não são todas,  mas a
maioria tem  sim, o ar-condicionado. Então não só tinha buraco na
nossa cidade não. E quero aqui dizer, que quando vereador Paulinho
do Cinema  disse que,  um ditado  popular,   ‘cada macaco  no seu
galho’, é de suma importância, professor Ueliton, e eu rapidamente
fiz um levantamento  ali, ‘seu’ presidente,  referente às nossas
secretarias, quero aqui mencionar sete, porque foram as que vieram
na minha cabeça no momento,  hoje  nós temos frente a Secretaria
de Educação, o senhor Candil, que por mais de cinco anos foi diretor
do hospital, acredito eu, que ele entenda da Saúde, nós temos uma
secretária de Educação que é professora, e inclusive, professora da
rede municipal,  nós temos  hoje  frente à SEMTTRAN,   uma pessoa
que é da área, muito tempo, de auto-escola, então acredito eu, que
ele também conhece,  tenha  conhecimento  da área, nós temos aí
presidente da AMEC, professor Uelitton, currículo belíssimo,
professor de Educação Física, então está no lugar certo, nós temos
hoje o presidente  do SAAE, que é funcionário efetivo, que é
engenheiro, nós temos hoje frente a SEMPLAM, que é secretário da
secretaria de Planejamento, um engenheiro, funcionário do
município, e é engenheiro,  nós temos  hoje  em frente  à Fundação
Cultural, a senhora  Penha,  para quem conhece  a Penha  Simão,
sempre foi muito ligado à cultura. Eu poderia, ‘seu ‘presidente, dar
sequencia ao meu discurso falando dessa pauta, mas infelizmente o
meu tempo é curto. Eu quero aqui agradecer o secretário de Obras
por acatar  a minha  indicação, que  hoje faz a diferença no nosso
município, hoje a nossa equipe noturna é a equipe, vereador
‘Castelo’, que mais está rendendo, começa a trabalhar por volta das
19 horas e para ali por volta da meia-noite, uma hora da manha, é
um horário bom de trabalhar,  porque hoje o município está
iluminado. Outra coisa, pegou o município escuro, e hoje nós temos
aí 90% das lâmpadas, hoje todas restauradas  dentro do nosso
município, e o secretário acatou  a minha  indicação, e no horário
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noturno para trabalhar, é mais, agradável, devido ao nosso clima, e
tá rendendo  muito.  Eu quero  aqui  dizer  agradecer  a presença do
sindicato, em nome  do Fernando,  hoje nós tivemos uma  reunião
muito produtiva aqui, e foi lido aqui na Casa o projeto de lei, aonde
aí vem dar o reajuste salarial aos nossos servidores aí, não conforme
o pedido  do sindicato,  nós sabemos  que  como Mesa Diretiva,  os
nossos servidores mereciam muito mais, mas dentro daquilo que foi
feito, a proposta  pra nós,  nós analisamos  como Mesa,  e nós aí
decidimos ai, o reajuste  junto  com  o nosso  presidente,  Valdomiro
Corá, de 3,5% aos nossos servidores. Então quero dizer a população
de Cacoal,  que nós não devemos  perder  a esperança, porque  a
esperança é que nos move, a esperança é que nos conduz a um dia
melhor, e assim que nós vamos fazer com a nossa amada Cacoal. Eu
amo essa cidade, nasci aqui, e farei de tudo, não só pelo mandato
da prefeita  Glaucione,  que vai deixar  o seu legado,  como outros
também deixaram, mas dizer que a prefeita Glaucione não pegou a
cidade somente para tampar os buracos. Muito já foi feito em dois
anos e meio,  e eu acredito  que  muitas  coisas  serão feitas  nesses
próximos dois anos,  desejo  a todos uma  semana  cheia  de muita
graça e muita paz.” O vereador Pedro Henrique Rabelo, MDB, ocupa
a tribuna onde  cumprimenta  a todos e diz: “Gostaria de
cumprimentar meu amigo Edimar kapiche, já foi candidato a
vereador, candidato a deputado, e tem um projeto lindo, enão tenho
dificuldade de falar sobre  você e o seu  projeto,  Edimar,  vejo você
como um parceiro,  como  uma pessoa  que tem muito a  contribuir
com nosso município de Cacoal,  e no próximo dia 29, Cacoal  vai
estar sediando um grande evento, que vai estar discutindo políticas
públicas voltadas para segurança municipal.  Quem conhece o
Kapiche sabe que ele é vigilante, concursado do nosso município, e
ele tem  um projeto  de policiamento municipal,  que  seria  a guarda
municipal, que vem aí, além de cuidar  do patrimônio da nossa
cidade, ajudar inibir pequenas situações que acontecem no
município. Então quero convidar a população de Cacoal,  vocês que
estão aqui, presentes, convidar o pessoal do aplicativo do Moto Já,
vai ser feito o seguinte, vai haver uma marcha, que foi batizada de
‘’Marcha Azul Marinho ’, e vai sair às 08:00 horas da manhã, de



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
42

frente à praça da Igreja Matriz, na segunda-feira. Então eu convido
vocês, chama toda galera do Moto Já para participar dessa marcha,
que vai vir até aqui na Câmara Municipal, aonde vai acontecer um
seminário. Vai ser muito importante  a participação de vocês, até
mesmo para dar visibilidade ao grupo do Moto Já, que vocês estão
participando de um projeto  muito  importante  para  o município de
Cacoal. E a toda comunidade que se fizer presente, quiser participar
do seminário, discutir  política pública sobre segurança em nosso
município. E eu gostaria de iniciar o meu primeiro assunto
justamente com o tema segurança. Nos últimos dias quem circula a
noite pelo centro da cidade tem observado que avenidas como Porto
Velho, 02 de Junho, 07 de Setembro, Guaporé e Amazonas, alguns
pedaços estão totalmente apagados,  sem iluminação, mas  porquê,
vereador? Está tendo muito caso de furto de fios em Cacoal.
Vereador Nilton falou sobre o cemitério, né, que Deus tenha  as
almas lá, que elas venham buscar aí, pegar no pé desses bandidos
aí, né professor  Nilton,  mas nós precisamos  tomar  muito  cuidado,
porque isso vem oferecer  risco  à nossa comunidade que usa aí as
calçadas à noite,  para caminhar, para circular,  ir até suas casas,  e
nós precisamos  também atuar  como  vvigilantes.  fotografar,  filmar,
ligar para  polícia. Alguns  bairros  já tem  alguns projetos,  que  é do
‘Apitaço’, que  quando  tem alguma   movimentação estranha,  todo
mundo apita pra poder espantar o bandido, isso tem acontecido no
nosso município, por uma questão social. Uso de drogas, como tem
aumentado uso de drogas,  a comercialização, a utilização, temos
muito caso mesmo, inclusive  de jovens, muitos jovens faz esse
comércio ser um comércio ativo, um comércio forte em Cacoal, tem
sido comercializado muita droga. A nossa polícia é uma polícia que é
exemplar no nosso estado,  ele tem feito um trabalho  brilhante,  a
polícia civil então, mas nós sabemos que a demanda é muito grande,
nosso efetivo é pouco, às vezes até a capacidade de receber essas
denúncias são pequenas,  mas nós precisamos  ajudar  de alguma
forma, e eu peço que a Mesa encaminhe um ofício pra Assembleia
Legislativa do Estado de Rondônia, para os nossos dois
representantes de Cacoal, que nos ajudem, nós precisamos de mais
efetivo da polícia militar  em Cacoal,  nós precisamos  que  ajude  a
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polícia civil a investigar esses casos, que dê tecnologia pra eles, não
podemos ficar isso, hoje estão roubando  fios nas ruas, daqui  a
pouco estão roubando  as nossas casas, da mesma forma que
roubaram os fios lá do estádio, lá em cima no Greenville,  como já
roubaram da UPA várias vezes, como o vereador  Mário esteve
visitando a Unidade Mista, a antiga Unidade Mista, roubaram tudo lá,
tudo. Tudo  isso por causa  da droga,  e quando  eu falei, Ueliton,
sobre a bebida, que tem entrado dentro das modalidades esportivas,
dentro dos eventos  esportivos,  é porque a bebida é um passo pra
droga, e muitas  vezes, em casa, o filho, as vezes, não tem um
discernimento, não tem um pai,  uma  mãe, que  ensine  eles, pelo
contrário, ‘Tem lá, vai lá, meu filho, vai lá na geladeira, pega uma
cerveja para mim, vai ali no boteco, compra uma pinga’, e não é isso
que queremos. Eu sou jovem e tenho trabalhado em prol da nossa
juventude, e eu tenho ficado triste, encontrar crianças às vezes, de
15, 16 anos,  que já estão frequentando festas, as sociais,  que são
aquelas festas  particulares,  em casa,  alguns eventos  de  faculdade,
organizada por atléticas, por grupos,  que muitas vezes acabam
saindo do foco de estudar pra fazer, criar baladas e outros métodos.
É uma preocupação que nós temos que estar discutindo, melhorias e
ações, precisamos de ação, precisamos do secretário de Ação Social,
precisamos do Conselho Tutelar, precisamos aí da Polícia Civil, todos
unidos, do Ministério Público, que tem a curadora responsável, lpra
que nós não percamos aí as nossas crianças, e que elas possam ter,
não só crianças, eu falo crianças, mas os nossos jovens,
adolescentes, e também os nossos adultos. Senhor presidente,
gostaria de falar a respeito do alto índice de infestação que tá tendo
de dengue, de Zika e Chikungunya, já ‘foi’ identificado alguns casos
em Cacoal, foi feita uma pesquisa, um levantamento, e realmente a
gente não tem visto publicidade, campanhas por parte do Executivo
a respeito disso, é uma preocupação muito grande,  Cacoal é o
município grande,  mas tem muitos terrenos com baixa taxa de
ocupação, terrenos com mato alto, com muito lixo, a gente não vê
campanhas da prefeitura dizendo se vai cobrar isso no IPTU, se vai
limpar e depois cobrar do proprietário, e nós precisamos  nos
mobilizar. Cacoal teve vários empreendimentos,  onde as pessoas
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‘investiu’, comprando  terrenos, porém, não constrói casa, não
constrói nada,  e o terreno  fica lá, sem manutenção, muitas  vezes
com mato muito alto, e isso tem causado prejuízos, e até mesmo o
cidadão tem que ser consciente,  já recebi várias mensagens  a
respeito daquele  projeto de colocar, fazer cestos metálicos nas
bocas-de-lobo, para  que  quando  houver  chuvas,  não leve os lixos
pra dentro das bocas-de-lobo, que entope, que vai para os rios, que
acaba acumulando água, que gera  aí toda uma situação. Então eu
gostaria que a Vigilância Sanitária do nosso  município, a secretaria
de Saúde, peço que a Mesa encaminhe ofício para eles, nos dizendo
quais as ações que foram tomadas, e dentro desse  ofício, dizer  da
preocupação da Câmara Municipal  com respeito a este caso de
dengue no município, nós precisamos evitar  e precisamos também
de uma posição da Secretaria  Municipal  de Fazenda,  o que está
sendo feito com relação a esses terrenos vazios, que tem aí
acumulado lixo, qual o procedimento,  e nós possamos  estar nos
unindo e cobrando isso, e quem sabe até fazendo uma lei aqui, para
poder está punindo quem não limpa o seu  terreno,  porque muitas
vezes, a gente quer, cobra cobra, cobra, mas nós também temos a
nossa responsabilidade,  nós temos que manter  o nosso terreno
limpo. Antes que meu tempo termine,  ‘seu’ presidente, eu gostaria
de aproveitar  a presença do secretário municipal  de Trânsito e
Transporte, senhor Isaías Martins, obrigado pela presença, e já pedi
que a Mesa encaminhe ofício, mas de antemão, já na sua presença,
solicitar um relatório de todos os autos de infração que a secretaria
municipal fez nos últimos dois anos, tá? Sei que o senhor não estava
à frente, entrou agora pouco, mas um relatório só pra gente poder
saber como que está essa questão da autuação de trânsito em
Cacoal. E gostaria de pedir pra que a secretaria, são meus parceiros,
sempre estão comigo,  sempre que eu peço, faço visita a eles,  nós
temos agente  de trânsito, supercompetentes,  muito deles  formado
na área de Direito, você está ali com uma turma muito boa, digo até
que não é fácil, porque eles são entendidos,  eles sabem do
propósito deles estarem ali, mas que a gente possa estar cuidando e
ajudando a nossa população de Cacoal, principalmente aqueles que
trabalham  e que muitas vezes  recebem lá um auto de infração, a
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gente precisa  fazer uma campanha  de conscientização, antes da
gente multar e autuar os nossos empresários. Eu agradeço a
tolerância, desculpe  seu presidente,  o senhor  pediu  oito minutos,
mas os temas foram importantes. Agradeço a Deus pela
oportunidade.” O vereador Valdomiro Corá, PV, passa a presidência
da sessão para a vereadora Maria Aparecida Simões, vice-
presidente, e ocupa a tribuna onde  cumprimenta a todos e diz: “Eu
gostaria, senhora presidente, começar o meu discurso mostrando a
realidade pro povo da nossa  cidade,  é bom  sempre  estar  falando
sobre a arrecadação do município de Cacoal, o município de Cacoal
hoje, arrecadação ao mês tá em torno de 14 milhões por mês,
desses 14 milhões por mês, 7 milhões já é comprometido  com a
folha de pagamento,  então sobra 7 milhões para investir no
município de Cacoal, mas esses 7 milhões já sai 25% para secretaria
de Educação, esses 25% é gasto com a secretaria, com transporte,
com professores, enfim, tudo isso tem que tá mostrando a realidade
para as pessoas porque muitas vezes as pessoas falam, ‘Mas Cacoal
tem muito dinheiro, o município tem muito dinheiro’, mas o dinheiro
entra, mas o dinheiro sai, hoje a secretaria de Saúde, é lei,
obrigação do município passar em torno de 17% a 20% da
arrecadação para secretaria  de Saúde, a Câmara Municipal  é lei
também, é 7% todo mês, então se você fazer a conta, de 14
milhões, tirou 7, sobrou 7,  desses  7 você tira 25% pra Educação,
você tira de 17% a 20% para Saúde, você tira que é lei,  7% para
Câmara Municipal, o que sobrou? O que sobrou vai para a secretária
de Obras, vai para secretaria de Meio Ambiente, vai para secretaria
da AMEC, vai para a secretaria da Agricultura, praticamente, quando
chega o final do mês, não sobra nada. Quando a prefeita manda um
projeto de lei pedindo cinco milhões para ajudar o tampa buraco no
município de Cacoal, é bom mostrar para a população, porque eles
pensa que a massa asfáltica não custa nada, hoje uma tonelada de
massa asfáltica, se fosse  comprado de uma empresa particular, de
um empresa  privada,  ficaria  em torno  de 700 reais  a tonelada de
massa asfáltica, um caminhão de massa asfáltica hoje ia custar pro
município mais de 10 mil reais cada  caminhão, e já foi colocado
vários caminhões de massa asfáltica no município de Cacoal, e
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quando ... ” Em aparte o vereador  Rogerio  Soares Chagas diz:  “Pra
contribuir com o seu discurso eu até formalizei um requerimento, a
gente vai votar aqui na semana que vem, e a gente poderia convidar
a prefeita para vir na tribuna dar essas explicações, seria bom que a
prefeita viesse na tribuna falar do projeto de cinco milhões, mostrar
o que vai realmente executar com esse dinheiro, e estar mais perto
aqui dos vereadores  e também mais  perto  da  população que  vem
nos assistir. Eu queria que o senhor encaminhasse esse convite para
ela estar aqui junto com a gente, na próxima segunda.  Muito
obrigado.” Continuando,  o vereador Valdomiro Cora diz: “Então
vereador, a Vossa Excelência fez o requerimento,  já foi lido,
segunda-feira é votado, para tá explicando  melhor para nossa
população, e quando  a prefeita pede cinco milhões pro tampa
buraco no município de Cacoal,  vereadora  Maria,  eu agora  quero
sugerir para a prefeita,  além desses cinco milhões, ela faz um
projeto de lei pedindo para Caixa Econômica mais 20 milhões para
atender todos os bairros da nossa cidade. A vossa Excelência lembra
que no mandato  passado,  nós votamos,  o prefeito,  o ex-prefeito
padre Franco,  trinta  e cinco  milhões para  investir  no município de
Cacoal, aonde foi, foi feito o asfalto do Bairro Village do Sol I, Vilage
do Sol II, bairro da Saúde, Teixeirão, e também essa obra de
drenagem que está sendo feito no município de Cacoal. São
investimentos para nossa cidade, e também nós entendemos que o
município de Cacoal não tem muito recurso, que faça um
financiamento que vai ganhar prazo para pagar, vereador Rogério, e
que possa atender,  eu ‘tava’ olhando,  hoje na nossa cidade,  nós
precisamos levar  também o benefício lá no bairro  São Marcos,  no
bairro Embratel, bairro Morada Digna, bairro Vitória, Motocross, Bela
Vista, Itália I, Itália II, Itália III, Conjunto  Halley,  Habitar  Brasil  e
também o bairro  Brizon.  Se a prefeita  não conseguir  um  recurso,
pelo menos,  de 20 milhões para  investir  na  nossa  cidade,  não vai
conseguir fazer um atendimento melhor para nossa  população. Eu
tenho documento  aqui, mostro pra população, que tanto a ex-
prefeita Suely  Aragão, tirou nove milhões e novecentos  mil reais,
como também o prefeito Padre Franco tirou nove milhões
quinhentos e quarenta e cinco, e mais trinta e cinco milhões, e essa
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dívida foi parcelada, agora que começou o pagamento dessa dívida,
principalmente desse financiamento  de 9,545 milhões. Então se
conseguir mais um empréstimo de vinte milhões para fazer também
o benefício nesses  bairros  que  estão esperando,  também que  são
moradores que moram lá, que merecem o nosso apoio, merecem o
nosso respeito,  eu  cobro  da prefeita, que faça o projeto de lei, eu
sou o primeiro  a votar,  dinheiro  arrecadado no município não tem
para investir no município de Cacoal,  sobra  muito  pouco,  e esse
pouco não dá para fazer tudo isso que precisa. Então nós
precisamos fazer empréstimo sim, um longo tempo para pagar, que
a Caixa Econômica dá aí dois, três anos de carência, depois começa
a pagar  as parcela,  para  beneficiar  todos  os nossos  moradores  da
nossa cidade,  e também desse  mesmo  empréstimo, já pedir  uma
ajuda também para fazer as estradas vicinais bem feitas para nossos
agricultores, e bons  carreadores  para  o nosso  povo  tirar  o café, e
lembrando a nossa população, que  a chuva  começou no mês de
novembro e Deus tá mandando chuva todo dia para nossa cidade,
então só temos que agradecer,  agradecer  a Deus, que Deus
continue abençoando Cacoal, Rondônia, o Brasil. E uma ótima
semana a todos,  que  Deus  abençoe cada  um de vocês presentes
aqui. Um grande abraço.” Logo  após volta a assumir a presidência
da sessão. O 1° Secretário, vereador Valdecir Aparecido Nunes diz:
“Antes de reiniciar aqui, eu só gostaria de, infelizmente, informar os
nossos colegas vereadores,  nosso público presente,  ao público que
nos acompanha  em casa, e tomando  licença dos familiares,  com
tamanha tristeza  aqui  nós notificamos aí o falecimento do filho  do
Antônio Pereira e da Lurdinha,  Antônio, conhecido  como ‘Massa
Barro’, uma pessoa  batalhadora da  nossa  cidade,  apenas 21 anos,
veio a falecer, está com morte cerebral lá na cidade de Dourados, é
com pesar, presidente,  demais vereadores,  haja vista que um
menino cheio de vida, recém-casado, infelizmente sofreu um
aneurisma, está sendo  transportado o seu corpo  para  a cidade  de
Cacoal. os nossos profundos sentimentos.” Ordem do Dia. Ausentes
os vereadores  Mário Angelino  Moreira,  Euzébio Scherrer  Brizon  e
Wilson Teim. O Requerimento  N° 28/19-CMC - Autor: Vereador
Valdomiro Corá - Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara
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Municipal de Cacoal-RO. O vereador Valdomiro Corá, nos termos dos
artigos 120, § 2° e 124, do REGIMENTO  INTERNO  desta  Casa  de
Leis, requer que seja posto em votação o presente REQUERIMENTO
de Urgência Simples para deliberação do Projeto de Lei n° 22/2019,
de autoria do Poder  Executivo.  N.  Termos,  P. Deferimento. Palácio
Catarino Cardoso  dos Santos,  em 22 de abril  de 2019. Valdomiro
Corá – Vereador  – CMC,  é colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade dos presentes. Desta maneira
o Projeto de Lei N. 22/2019 – “Dispõe sobre  a Revisão/2018 do
Plano Plurianual  do Município de Cacoal  para  o período de 2018-
2021 e dá outras providências.”, é colocado em pauta. O Parecer da
Comissão Permanente  de Legislação, Justiça e Redação Final,
favorável, é lido, colocado em discussão e logo após em votação e
aprovado por unanimidade dos presentes.  O Parecer  conjunto das
Comissões Permanentes de Educação, Saúde e Assistência Social; de
Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e Orçamento, favorável,
porém apresenta  a EMENDA  MODIFICATIVA  N. 01 - Que seja
alterada a súmula do Projeto de Lei n. 22/19,  ficando a mesma da
seguinte forma: “DISPÕE SOBRE A REVISÃO/2018 E
ATUALIZAÇÃO/2019 DO PLANO PLURIANUAL  DO MUNICÍPIO DE
CACOAL PARA O PERÍODO DE 2018-2021 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS”, é lido, colocado  em discussão e logo após em
votação e aprovado  por unanimidade dos presentes.  O Projeto  de
Lei N. 22/2019 – “Dispõe sobre a Revisão/2018 do Plano Plurianual
do Município de Cacoal  para  o período de 2018-2021  e dá outras
providências.”, com a Proposta  de Emenda  Modificativa  N. 01, já
aprovada, é colocado  em discussão e logo após em votação e
aprovado por unanimidade dos presentes. Também o Requerimento
N° 29/19-CMC  - Autor:  Vereador  Valdomiro  Corá - Excelentíssimo
Senhor Presidente  da  Câmara Municipal de Cacoal-RO.  O vereador
Valdomiro Corá, nos termos dos artigos 120, § 2° e 124, do
REGIMENTO INTERNO desta Casa de Leis, requer que seja posto em
votação o presente REQUERIMENTO  de Urgência Simples para
inclusão e deliberação do Projeto de Lei n° 28/2019,  de autoria do
Poder Executivo. N. Termos, P. Deferimento.  Palácio Catarino
Cardoso dos Santos,  em 22 de abril de 2019. Valdomiro  Corá –
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Vereador – CMC, é colocado em discussão e logo após em votação e
aprovado por unanimidade dos presentes. Assim o Projeto de Lei N.
28/19 – “Dispõe sobre abertura  de crédito adicional  especial  ao
orçamento vigente, e dá outras providências.”, é colocado em pauta.
O Parecer Conjunto  das Comissões Permanentes  de Legislação,
Justiça e Redação Final; Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento ao Projeto de Lei N° 28/19, é lido, colocado em
discussão e logo após em votação e aprovado por unanimidade dos
presentes. O Projeto  de Lei N. 28/19  – “Dispõe sobre  abertura de
crédito adicional especial ao orçamento vigente, e dá outras
providências.”, é colocado em discussão. O vereador Nilton Cesar da
Mata diz: “Presidente, eu quero  parabenizar  o Executivo  por ter
encaminhado esse projeto de lei, e vai propiciar  a secretaria  de
Trânsito, e dando assim condições de trabalho para secretaria
executar suas ações, bem como melhorar  a sinalização da nossa
cidade, de maneira  a facilitar  a trafegabilidade,  e assim oferecer
maior segurança. Obrigado, presidente.” O vereador Valdecir
Aparecido Nunes diz:  “Parabenizar o Executivo por esse importante
projeto, parabenizar  o nosso secretário de Trânsito, ‘seu’ Isaías e
toda a sua valorosa equipe,  haja vista que o projeto vem de
encontro a demanda daquela importante secretaria. Eu tenho
certeza que será bem aplicado,  como já fiz o uso da fala na
importante tribuna,  nosso discurso,  e claro que o nosso, nossos
motoristas tenham toda segurança, haja vista que os quebra-molas
serão revitalizados, enfim, uma nova estrutura aí para a SEMTTRAN
estar cuidando  unicamente  de vidas aí, e dái irá somar  conosco,
parabéns.” O vereador  Paulo Roberto  Duarte Bezerra  diz:  “Eu pedi
vista desse projeto, e quando  se fala em atender  manutenção,
estrutura de trânsito, uma questão de informática, computador,
impressora, firmar convênio com a polícia militar, complementar
repasses ao Detran, do Fundo Nacional  de Segurança, eu sou
totalmente a favor em relação à contratação de empresa  para
manutenção de semáforos e tudo  vai, porém, como  é um projeto
que fala  em pagamento de locação do imóvel, ou seja,  se eu  não
estiver errado, hoje o imóvel que o SEMTTRAN está é um imóvel da
prefeitura, que foi feito uma  troca com o governo  do Estado  de
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Rondônia, e nós não pagamos  aluguel  lá, e no projeto  diz que  o
imóvel não é, não é um lugar bom para que seja feita, que a
secretaria possa exercer  suas funções ali. Então, por isso, por isso,
porque sou contra  esse monte  de  aluguel pago,  declaro  meu voto
contra o projeto Obrigado.” A vereadora Maria Aparecida Simões diz:
“Eu quero  aqui  parabenizar  o Executivo,  tá aqui  presente  o nosso
secretário, nós sabemos, secretário, da importância desse projeto, é
um projeto, só deixando claro para a população, é um superávit, da
onde vem esse superávit? Provavelmente são das multas aplicadas,
e hoje nós temos esse superávit, mais de quatrocentos mil, que será
retornado em benefício ao nosso trânsito. Por exemplo, aquisição de
tintas, porque  hoje nós temos as nossas  ruas,  praticamente  sem
sinalização, toda desbotada,  e também outros benefícios aqui
mencionados no projeto.  Eu  quero  dizer  que  jamais  eu,  jamais eu
que quero um trânsito seguro, poderia votar contra esse projeto, o
senhor tem todo meu apoio, o Executivo tem todo meu apoio e nós
vamos estar verificando onde será realmente aplicado esse dinheiro,
e com certeza será aonde foi mencionado  aqui no projeto.” O
vereador Pedro Henrique Rabelo diz: “Importante esse projeto, até o
valor mensurado de quatrocentos  e  poucos  mil,  como  eu  falei  no
meu discurso, eu conheço a secretaria de Trânsito de perto, sei das
necessidades  dos agentes,  que muitas vezes não tem nenhum
uniforme adequado para poder estar utilizando, então é um recurso
que será bem  vindo  para  a secretaria,  para  aquisição de veículos,
para poder os materiais para pintar as faixas na frente das escolas,
que tá precisando  bastante,  mas a gente  precisa  tomar cuidado,
porque hoje a SEMTTRAN  está num prédio que é próprio do
município, houve até uma discussão, porque funcionava uma
autarquia do governo lá. e a gente precisa tomar cuidado quando se
fala de aluguel,  porque  o valor  muitas  vezes  investido  no aluguel,
somado no montante,  pode  dar  até para construir  uma sede  nova
para um órgão público. Meu voto será favorável ao projeto,  sei da
necessidade da SEMTTRAN, e a gente precisa que esse dinheiro seja
alocado para  infraestrutura  do nosso município, tá. Secretário, dê
prioridade para frente das escolas, que a gente consiga atender, se
você ver  o movimento que é no horário de entrada e saída desses



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
51

alunos, acompanha o dia junto com os agentes, fica lá para você ver
a necessidade,  a gente precisa de sinalização, e sou contra o
SEMTTRAN alugar uma casa mais localizada. Espero que ele fique lá,
e vou estar em cima,  para  que  isso não aconteça.” A vereadora
Maria Aparecida  Simões diz: “Eu, analisando  o projeto aqui, e
conversei com a nossa Diretoria Legislativa, eu acredito, secretário,
que foi um erro  material,  como  nós chamamos no Direito,  quando
foi mencionado aqui a questão dos aluguéis, porque no projeto em
si não menciona a questão de aluguel, menciona a questão até de
curso para nossos servidores,  a questão de faixas, questão de
material, e assim vários outros benefícios, e eu acredito que foi um
erro material,  e não está no projeto.  Se fosse no projeto nós com
certeza iríamos tirar esse projeto, ele está apenas na mensagem do
projeto. Obrigado,  presidente. ” O vereador  Paulo Roberto  Duarte
Bezerra diz: “Só para ressaltar,  que sou totalmente  a favor do
projeto se tivesse sido, se tiver fora a questão de aluguel, entendeu?
Acho, acho  importante,  mas  com   o aluguel  sou contra,  então, se
infelizmente, se tá ambíguo o negócio, vou continuar  votando
contra, porque eu gostaria de ter uma certeza no que estou
votando.” O vereador Rogério Soares Chagas diz: “Eu acho o
seguinte, aquele local, de repente não tá muito adequado, mas pode
se gastar um dinheiro ali e fazer uma pequena reforma e não precisa
gastar com aluguel, se esse projeto aí tá falando aluguel, vamos tirar
ele de pauta,  deixar  ele para  votar na próxima sessão, e vamos
corrigir isso daí, porque pode se fazer uma pequena reforma ali,  e
utilizar aquele lugar ali,  tá muito bom ainda.” O vereador  Claudinei
Carlos Ribeiro diz: “Só complementar  um pouco esse projeto aí
também, e também fazer mais indicação, que eu já fiz várias dentro
deste mandato, que se possa também fazer um ponto de ônibus, né,
que Cacoal hoje, as pessoas idosas, várias pessoas, não tem ponto,
nenhum ponto de ônibus em Cacoal, está à altura do município, que
também o secretário pode chegar também aos empresários
também, a gente vê muitas cidades pelo mundo aí, Maringá.
Curitiba, que  é de primeiro  mundo,  cidade,  várias empresas,  Vivo,
Oi, Claro, se pode fazer uma parceria,  ver a legalidade  com o
secretário Isaías, a legalidade jurídica, se possa chamar os
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empresários para  ajudar  de empresário para  ajudar a fazer  esses
pontos de ônibus ou a  prefeitura mesmo arca com esse valor, que
não é tão caro, que ninguém merece ficar no sol, quando não é sol é
chuva, essa é reivindicação minha,  ponto de ônibus.” O senhor
presidente, vereador Valdomiro Corá, a pedido do vereador Rogério
Soares Chagas,  coloca a retirada  do Projeto de Lei N. 28/19 –
“Dispõe sobre  abertura  de crédito adicional  especial  ao orçamento
vigente, e dá outras providências.”, da pauta da Ordem do Dia desta
sessão ordinária, sendo  aprovada  a retirada  do Projeto de Lei N.
28/2019 da Ordem do Dia desta sessão ordinária, devendo retornar
para apreciação e votação na próxima sessão ordinária desta Casa.
O senhor  presidente  desta Casa, vereador  Valdomiro  Corá, após
verificar nada  mais haver a deliberar  na Ordem  do Dia, declara
encerrada esta Sessão Ordinária, às 21h:11min.,  mandando que se
lavrasse a presente  ata, que vai, após lida e discutida,  assinada
pelos membros ds Mesa Diretiva./////////////////////////////////////////

Valdomiro Corá –  Presidente _______________________________

Valdecir Aparecido Nunes    -    1° Secretário    ________________

Wilson Teim     -                     2° Secretário   _________________


